


CUATRO AÑOS DE PRISIÓN INJUSTA

Rodeado de pobladores de San Salvador Atenco, Ignacio del Valle, dirigente del Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra, salió finalmente a las 21.30 horas
del penal de máxima seguridad del Altiplano, en Almoloya. ‘‘¡Estoy aquí, estamos bien y más fuertes!’’, expresó ■ Foto Marco Peláez
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■ Fue necesaria la intervención al ‘‘más alto nivel’’ para cumplir la orden 

■ Salió también Felipe Álvarez sin cargos; Héctor Galindo, bajo reservas 

■ Amnistía Internacional y ONG exigen reparar el daño a las víctimas 

■ 2 a 4BLANCHE PETRICH, ALFREDO MÉNDEZ, FABIOLA MARTÍNEZ E ISRAEL DÁVILA

■ 14

■ 35LAURA POY SOLANO

Asesinan a la
subprocuradora
de control interno
de Chihuahua 
■ Realizaba indagación en
Ciudad Juárez; también
murió uno de sus escoltas   

■ En lo que va del año,
mil 403 ultimados en 
la localidad fronteriza        

■ Deja 24 muertos jornada
violenta en Sonora; 21 
en balacera entre bandas

■ Ejecutan a mando del
penal de Puente Grande 

■ Maniobras dilatorias de SSP federal y gobierno mexiquense

Liberan a Ignacio
del Valle tras
jaloneo judicial

■ 5 y 7CLAUDIA HERRERA Y FABIOLA MARTÍNEZ

Calderón
anuncia cuarta
“buena noticia”
prelectoral
■ Registró el Seguro
Social 513 mil empleos 
en seis meses, informa    

■ Firma Gobernación con
estados ‘‘protocolos de
vigilancia’’ para comicios   

■ Se enviarán federales o
militares a zonas conflictivas

■ El objetivo es generar
confianza para que la
gente vote: Gómez Mont

SEP: cobraron
$407 millones
10 mil maestros
comisionados
■ En reporte de enero a
marzo, la mitad realizaron
labores sindicales       

■ Detecta que 117 mil
empleados están adscritos a
19 mil escuelas fantasmas    
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Lo signaron 12 entidades y Gobernación 

Firman protocolo de seguridad pública para comicios del 
domingo 
 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 14 

La Secretaría de Gobernación informó que este jueves fue suscrito el Protocolo de Coordinación para la Seguridad 
Pública durante la Jornada Electoral del domingo próximo, entra dicha dependencia y los gobiernos de los estados 
de Chiapas, Chihuahua, Hidalgo, Sinaloa, Tlaxcala y Zacatecas. 

Estas entidades se suman a los de Baja California, Durango, Puebla, Quintana Roo, Tamaulipas y Veracruz, 
informó Gobernación en un comunicado. 

El protocolo tiene el objetivo de garantizar que los procesos electorales de este domingo se lleven a cabo en 
condiciones de gobernabilidad, seguridad, paz social y legalidad, por medio de la coordinación operativa de las 
fuerzas de seguridad pública y así, salvaguardar el derecho que tienen los mexicanos de elegir a sus gobernantes 
por medio del voto libre, auténtico y efectivo. 

Para lograr el objetivo, se propuso que los grupos de coordinación operativa, en cada entidad federativa, se 
apegaran a un protocolo que establece criterios objetivos y homogéneos para la coordinación, operación e 
información de las fuerzas de seguridad pública federal, estatales y municipales, de modo que la jornada electoral 
del 4 de julio se celebre de manera pacífica y en el marco de la ley. 

Los grupos de coordinación están trabajando en la detección y evaluación de los probables riesgos objetivos a la 
seguridad, para posteriormente planear, prevenir e instrumentar el uso de la fuerza pública de manera gradual, 
razonable y proporcional a los hechos, cuidando de no inhibir la participación electoral y el respeto por los 
derechos fundamentales de libre tránsito de personas y acceso ciudadano a las casillas electorales. 

Como mecanismo de cooperación entre las distintas corporaciones de policía, en los grupos de coordinación 
operativa se compartirá información y una visión integral que facilite la realización de un plan operativo de 
despliegue de fuerza pública con instancias definidas de coordinación de mando, que privilegie acciones comunes, 
razonables y proporcionales al riesgo objetivo, en cada una de las localidades. 

Finalmente, los grupos acreditarán la participación de un representante de Gobernación para que facilite y 
coadyuve en la acción conjunta y coordinada de las distintas corporaciones y niveles de gobierno. 
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Firman 12 entidades protocolos de colaboración 

Policías estatales, municipales y federal vigilarán comicios el 
domingo 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 7 

Este domingo 14 gobiernos estatales utilizarán prácticamente a todos sus elementos y unidades policiacas para 
vigilar la jornada electoral. Con base en protocolos firmados la víspera, trabajarán en coordinación con las 
autoridades federales ante la difícil situación en materia de seguridad. Gobiernos estatales y la Secretaría de 
Gobernación firmaron convenios para la operación conjunta en las 14 entidades donde se celebrarán elecciones. 
Con base en esos convenios determinarán qué hechos ameritan el envío de policías y/o militares a las 
inmediaciones de las casillas de votación o a las áreas donde eventualmente se reporten hechos de violencia. Hasta 
anoche, precisó Gobernación, se habían firmado protocolos con 12 estados y sólo faltaban Aguascalientes y 
Oaxaca. 

Ayer se reunieron en Gobernación el titular de la dependencia, Fernando Gómez Mont, y los secretarios de 
gobierno de Zacatecas, Sinaloa, Chihuahua, Hidalgo y Tlaxcala. El funcionario habló de la grave situación que se 
vive en algunas zonas del país y les dijo –según asistentes al encuentro consultados por este diario– que cada día 
se reportan 10 ejecuciones, en promedio, vinculadas a hechos de la delincuencia organizada. El propósito de la 
coordinación es generar confianza en el ciudadano para que acuda a votar; si hay necesidad de utilizar al Ejército, 
lo haremos con base en decisiones conjuntas. Es decir, atender con energía el conflicto en cuanto se detecte y no 
esperar a que haya muertos, precisaron las fuentes consultadas. 

Antes, durante la firma del protocolo de coordinación por la seguridad pública durante la jornada electoral, Gómez 
Mont dijo que la acción del Estado para abatir la violencia partirá de controles democráticos, donde las decisiones 
fundamentales descansen sobre una sociedad vigilante que pueda decidir quién y cómo ha de enfrentar estas 
responsabilidades. El propósito del plan no es sólo preservar la vida de las personas, sino garantizar que los 
ciudadanos ejerzan su derecho a votar. “En un momento difícil para la patria –agregó–, que podamos 
presentarnos juntos, de cara a la sociedad, a decir: cualquier diferencia política no encontrará espacio en nuestra 
voluntad de trabajar juntos para velar porque la gente no sea sujeta de violencia, implica un compromiso que 
tendremos que honrar en las próximas horas y días. 

El país debe contar con nuestra absoluta disposición a estar atentos y dispuestos a abatir cualquier condición de 
riesgo, expresó. El secretario de gobierno de Chihuahua, Sergio Granados, dijo que no es la primera vez que se 
emprende una coordinación de los tres niveles de gobierno, ya que tienen experiencia en los operativos contra el 
narcotráfico. 

Rafael Oseguera, de Sinaloa, advirtió sobre la existencia de poderes fácticos que atentan y tratan de debilitar a los 
poderes legítimamente constituidos. 

Juan Méndez, de Tlaxcala, precisó que los protocolos servirán para detectar algún foco rojo, aplicar acciones de 
inmediato y permitir que la jornada electoral transcurra sin violencia. 
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Presidente del IEEO niega estar a las órdenes de Ulises Ruiz 
ENRIQUE MÉNDEZ, ENVIADO, Y AGUSTÍN GALO SAMARIO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 29 

Oaxaca, Oax, 1º de julio. El presidente del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca (IEEO), José Luis Echeverria, 
sostuvo que su relación con el gobernador Ulises Ruiz Ortiz es como la que puede tener el Instituto Federal 
Electoral (FE) con el presidente Felipe Calderón. Yo no le reporto al gobernador, expresó. 

Diez días después de que se reveló una llamada con Ruiz Ortiz, en la cual el funcionario electoral le informa sobre 
el traslado de boletas del Distrito Federal a esta ciudad y le recuerda el pendiente que tiene con él, Echeverria 
afirmó: “El ‘pendientito’ como le llaman, son 152 consejos municipales electorales que no tienen policía”. 

En cuanto a las fallas del programa de resultados electorales preliminares en pruebas previas, dijo que ese 
instrumento no divulgará resultados oficiales y las cifras finales de la elección de gobernador se darán a conocer 
una semana después. 

En conferencia de prensa, el presidente del IEEO afirmó que no presentó denuncia ante el Ministerio Público por 
espionaje telefónico. “Es irrelevante. Toman fotos de nuestras casas; hay amenazas de muerte todos los días en el 
teléfono, pero es normal. Es parte del show.”’ 

–¿Usted ha recibido amenazas? 

–Desde que se inició el proceso electoral. Pero no tenemos por qué detenernos. 

–¿Nos puede explicar la llamada donde se escucha una especie de reporte suyo al gobernador? 

–No era un reporte. Le comentaba que estábamos en la ciudad de México y ahí estaban los representantes de los 
partidos, que venían las boletas electorales y no llegaba la Policía Federal. 

Lamentó que no haya suficientes policías para vigilar la elección. Hoy, sin embargo, se reforzó la vigilancia del IEE 
con agentes estatales provistos de armas largas. 

El director de la Secretaria de Seguridad, Javier Rueda, advirtió que la policía responderá con la fuerza a cualquier 
agresión. Informó que 5 mil policías preventivos y 2 mil de elite estarán acuartelados a partir de este viernes. 

Mientras, presuntos simpatizantes de Luis Álvaro Flores Carreño, candidato del Partido Nueva Alianza a la 
presidencia municipal de Jalapa del Marqués, en el Istmo de Tehuantepec, irrumpieron en el consejo municipal y 
quemaron alrededor de 8 mil boletas para las elecciones de alcalde, diputado local y gobernador, informó el IEEO. 

A su vez, reporteros de medios independientes integrantes del Foro Social crearon una red de información para 
vigilar el proceso y consideraron que hay una amenaza para la democracia en el estado. Señalaron que su interés 
en esta elección aumentó a raíz del asesinato del activista finlandés Jiry Jaakkola, cometido el 27 de abril. 



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
4 

Es el único partido que postuló candidatos a todos los puestos 

PRI, favorito para retener gubernatura y mayoría del Congreso 
de Tamaulipas 
MARTÍN SÁNCHEZ TREVIÑO Y GUSTAVO CASTILLO 
Corresponsal y reportero 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 28 

Ciudad Victoria, Tamps., 1º de julio. En una elección considerada atípica debido a la violencia, el próximo 
domingo dos millones 480 mil 192 tamaulipecos podrán votar por gobernador, 43 presidentes municipales y 22 
diputados locales de mayoría relativa. La cifra de votantes duplica la de 2004, cuando Eugenio Hernández Flores 
resultó electo. Será también la primera vez que, a solicitud del Congreso local, las elecciones coincidan con las de 
otras 13 entidades; asimismo, la nueva distribución electoral del territorio aumentó el número de distritos de 19 a 
22 y el de diputados de 32 a 36. 

En la contienda participan cinco candidatos a gobernador: José Julián Sacramento Garza, del Partido Acción 
Nacional (PAN); Armando Vera García, del Partido del Trabajo (PT); Julio Almanza Armas, del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD); Alfonso de León Perales, del Partido Convergencia, y Egidio Torre Cantú, de la 
alianza Todos Tamaulipas, integrada por los partidos Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza (Panal) 
y Revolucionario Institucional, (PRI), postulado tras el asesinato de su hermano, Rodolfo Torre Cantú, perpetrado 
el 28 de junio. Hasta el 27 de junio las preferencias electorales favorecían con más de 70 por ciento al candidato 
del PRI. De las tres principales fuerzas políticas en el estado, solamente el tricolor nominó candidatos en los 43 
ayuntamientos; el PAN se abstuvo en los municipios fronterizos de Nueva Ciudad Guerrero, Mier y Camargo, 
porque, al igual que hace tres años, sus prospectos fueron amenazados de muerte. El PRD no presentó candidatos 
en 10 municipios, pero negó que fuera por amenazas. 

El dirigente estatal priísta Ricardo Gamundi asegura que su partido se llevará el carro completo; Francisco Garza 
de Coss, dirigente panista, cree que el blanquiazul tiene posibilidades en el puerto de Tampico, Ciudad Mante, 
Xicoténcatl, Gómez Farías, Nuevo Morelos, Altamira, Río Bravo, Matamoros y Valle Hermoso, donde el tricolor 
reconoce desventaja; Mario Sosa Pohl, del PRD, confía en conservar Jaumave y conquistar algunos ayuntamientos 
fronterizos, entre ellos Camargo. El PRI también espera conservar la mayoría en el Congreso. En Tampico el PRI 
podría perder la presidencia municipal y la diputación porque la candidata del PAN, Magdalena Peraza Guerra, 
era diputada local priísta y forma parte del grupo político del también militante del PRI Miguel Mansur Nader, 
encabezado por el suegro de este último, Álvaro Garza Cantú. En el municipio de Mante, según análisis del 
tricolor, el priísta Humberto Flores lleva una ligera ventaja al panista Anuar Jovi, pero su partido podría perder la 
diputación local, porque el candidato del PAN es el alcalde priísta José Luis Castellanos. 

En Xicoténcatl el PRI también podría perder a pesar de que postuló al próspero migrante Atanacio Sánchez, de 65 
años de edad. Allí el PAN da la pelea con el ex alcalde César Verástegui Ostos, quien es diputado local y dirigente 
de los cañeros. En la franja fronteriza, el PAN aspira a recuperar Matamoros con el ex alcalde Ramón Sampayo 
Ortiz, y en Valle Hermoso con la ex alcaldesa María Eugenia de León, que sustituyó a Mario Guajardo Alejo, 
acribillado junto con su hijo y uno de sus empleados a las puertas de sus oficinas. En Nuevo Laredo, Reynosa, 
Miguel Alemán y Victoria, el tricolor tiene prácticamente asegurada la victoria. 
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Diez años después de su derrota en las urnas, el tricolor pretende reagrupar grupos internos 

Acusan a Zedillo de cumplir compromiso abyecto de causar la 
derrota del PRI 

Buscan en ese partido desmitificar la imagen del ex presidente como prócer de la transición 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 11 

Diez años después de haber perdido las elecciones presidenciales, y tras convertirse en comparsa y colaborador de 
los gobiernos de Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se impone 
la tarea de reagrupar las facciones internas que se disputan la candidatura a la Presidencia para 2012. 

De aquel PRI omnipresente –inicialmente Partido Nacional Revolucionario, después Partido de la Revolución 
Mexicana y que luego adoptó su actual denominación–, que tras el homicidio del general Álvaro Obregón se 
convirtió en el poder incuestionable en la Presidencia, las gubernaturas de los estados, los congresos locales y las 
alcaldías, y que quedó a la deriva tras la elección de 2000, se abrió la puerta a la malograda transición 
democrática, que fue bandera mediática de Ernesto Zedillo y de líderes de opinión, intelectuales, televisoras y 
radiodifusoras. 

El 2 de julio de ese año la derrota electoral del PRI, después de 71 años de haber ocupado el poder, motivó fiesta y 
algarabía. Intelectuales y comentaristas de la vida política nacional afirmaban: fue maravilloso; bienvenidos a la 
oposición; la derrota representa una demolición. Algunos historiadores cercanos al poder político también 
reconocían amplias cualidades a Zedillo porque dejó un cambio notorio: fortalecía el Instituto Federal Electoral; 
durante todo su sexenio hubo elecciones estatales y municipales prácticamente sin conflicto y dio plena libertad a 
los medios de comunicación. 

Años después tales ideas se derrumbaron, y en el caso del tricolor los actores de la debacle político-electoral 
aceptan el divorcio entre su partido y el entonces titular del Ejecutivo. El presidente Zedillo quería que perdiera el 
PRI. ¡Simple: quería que perdiera!, resume con desdén el ex candidato Francisco Labastida Ochoa. Antes de los 
comicios, el destino alcanzaba al PRI. Ni los programas de voluntarios, ni las redes, ni los servidores públicos 
priístas, que sumaban 2 millones y medio de personas, y mucho menos la pobre estructura electoral del partido, 
alimentada por una famélica administración de escasos recursos económicos, impidieron la derrota decretada por 
el entonces presidente de la República. Durante ese proceso Labastida envió al destierro electoral a viejos priístas, 
y al observar su caída en la aceptación popular –medida en las encuestas– los llamó de regreso. Aún se recuerda el 
rencuentro en Toluca con Carlos Hank González –fundador del grupo Atlacomulco–, cuyos recursos económicos y 
apoyo logístico rechazó al inicio de la campaña. 

En mayo de 2000, apenas dos meses antes de las votaciones, se sumaron los 21 gobernadores del PRI a la 
promoción del voto en favor de Labastida. También se adhirió Manuel Bartlett Díaz, identificado con la caída del 
sistema de cómputo electoral en 1988. 



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
6 

Tales sucesos enviaron una señal confusa a la ciudadanía, pues del nuevo PRI que se pregonaba, con el regreso de 
los viejos priístas conocidos como dinosaurios, se advertía que en realidad nada había cambiado. 

Sombra en el umbral priísta 

Con el paso del tiempo, Humberto Roque Villanueva, ex presidente nacional del PRI, refiere que la derrota de su 
partido se sustenta, entre otros motivos, en el predominio tecnocrático en las instituciones del gobierno y en las 
filas de su partido. 

Zedillo no tenía una imagen clara de lo que era el PRI ni de lo que era el quehacer político. No tuvo la lectura 
adecuada de la elección de 1997, cuando yo era presidente del PRI, donde sacamos 12 y medio puntos de ventaja 
tanto al PAN como al PRD. 

–¿Ernesto Zedillo fue priísta u oportunista? 

–Estuvo ausente. Parecía no tener mucho interés de apoyar a su partido frente al reto electoral del año 2000. Su 
respaldo a Francisco Labastida en el proceso interno no lo refrendó en el proceso electoral. Esa indiferencia de 
Zedillo, junto a los errores de campaña de Labastida, dio como resultado la derrota. 

–Tal postura de Zedillo, ¿no se fundó en algún trato inconfesable? 

–No tengo elementos, pero sí advierto que hacia el final había indiferencia y resignación y al final se preveía ya la 
derrota. 

Quien entonces se desempeñaba como secretario de elecciones del CEN del PRI, César Augusto Santiago, es más 
severo para desmitificar la imagen de Zedillo como prócer de la transición. 

Me queda un profundo sentimiento de frustración, porque combatí la perversidad del gobierno de Ernesto Zedillo. 
Nunca estuve de acuerdo con él. Tuvo una condescendencia abyecta con los gringos y una complacencia absoluta 
con el Partido Acción Nacional. Zedillo cumplió un compromiso abyecto: generar una transición exigida por los 
gringos después de la crisis que él mismo causó. 

–Zedillo llegó a la Presidencia de la manera más fortuita. ¿Al lado de quién se alineó? 

–Zedillo se comprometió a una transición que abrigaba expectativas de un cambio que era totalmente 
desafortunado. Él se ocupó de sus intereses personales. Ahí lo tenemos ya como empresario y consejero de 
grandes consorcios. 

Al hacer un recuento de estos 10 años, José Murat recuerda que Zedillo no dio entonces respuesta a la población. 
Yo dije que si habíamos perdido el gobierno, lo más importante era que no perdiéramos el partido. Hasta ahora no 
supimos ser una oposición que planteara una definición ideológica de principios y caminos para que el país saliera 
de la crisis en que se encuentra. 
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Cuestiona Labastida la sana distancia 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 11 

Francisco Labastida Ochoa se asume conocedor del sistema político mexicano. Fue gobernador de Sinaloa, y en su 
momento Carlos Salinas de Gortari ponderaba su gestión. En la administración de Ernesto Zedillo fue secretario 
de Agricultura y luego de Gobernación. Sin embargo, desde 2000 se le ubica como uno de los responsable de la 
derrota electoral del PRI de ese año. Su impulsor, Zedillo, lo dejó solo para apuntalar sus tesis de la sana distancia 
del PRI y la transición democrática. 

Hoy senador por su estado natal, Labastida se encarga de señalar precisamente a Zedillo como el engrane mayor 
de la debacle de su partido hace una década: 

El presidente no se identificaba con el PRI y quería que perdiera las elecciones constitucionales. 

–¿Por alguna negociación con alguna otra fuerza política? 

–Yo creo que él pensaba que era bueno que el partido perdiera. 

–Así de llano. ¿No expresaba razones? ¿No habló usted con él? 

–¡Sí, claro! Quería que el partido perdiera. 

–¿Pero qué razones daba? 

–Eso lo platicamos dos años atrás. Él creía que era bueno que el partido perdiera. Cuando él dice en marzo de 
1995 que hay que guardar una sana distancia entre el PRI y el gobierno, lo hace porque el PRI debía guardar una 
sana distancia del gobierno, no el gobierno del PRI. ¿Por qué toma decisiones de quitar a un presidente del partido 
y mandarlo a la Aseguradora Hidalgo? Eso era simplemente que no apreciaba al partido, no se identificaba con el 
partido. 

–¿Para Zedillo el PRI tenía que irse porque ya había gobernado mucho tiempo? Eso era una razón barata, ¿no? 

–No sé cuál sea la razón, pero sí sé cuál es la decisión. 

–La de hacerse a un lado sin otro argumento –se le replica. 

–¡No! No sólo hacerse a un lado. Quería que el partido perdiera. No sólo ser omiso. La responsabilidad de un 
presidente es dejar que los partidos compitan libremente, es servirle al país, no estar asociado a un partido; debe 
estar por encima de los partidos, gobernar para el país, no para aquéllos. Creo que sabíamos de política, debió 
hacerle caso a quienes confío la responsabilidad del partido y de la Secretaría de Gobernación. Si tiene confianza 
para nombrarlos, debe tenerla también para escuchar el juicio de ellos. 
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–¿A usted lo ató de manos? 

–Se entró a una campaña donde solicité a dos gentes que dirigieran la campaña y no me las dio el presidente. 
Influye también que no haya llegado a la dirigencia nacional una gente que conociera bien el partido, no se me 
concede. Llega una gente buena, bien calificada, a quien se le tiene confianza, pero que no conocía el partido, y él 
era Esteban Moctezuma. No entran Jesús Murillo Karam y Rafael Rodríguez Barrera, que también yo lo pedí y no 
me dio. 

 

Ambos confían en triunfar, con base en sus respectivas encuestas 

Durango: disputa entre priístas 
 
SAÚL MALDONADO 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 29 

Durango, Dgo., 1º de julio. A unas horas de la jornada electoral, los candidatos José Rosas Aispuro, de la coalición 
Durango nos Une, y Jorge Herrera Caldera, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), están seguros de 
ganar, aunque el primero desconfía de las autoridades electorales, asegura que hay una guerra sucia en su contra 
y una campaña de Estado en favor de su rival. Aispuro Torres dejó el PRI en febrero para aceptar la candidatura de 
la alianza formada por los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Convergencia, 
pues en el tricolor todo estaba dado para que el candidato fuera Jorge Herrera Caldera, diputado federal y amigo 
del gobernador Ismael Hernández Deras. 

Aispuro tiene el apoyo de varios ex funcionarios priístas, quienes aseguran que no han renunciado a ese partido 
pero apoyan el proyecto de El Güero. 

Oriundo de Tamazula, Aispuro Torres fue presidente de la Gran Comisión de la 59 Legislatura local, presidente 
municipal de Durango de 2001 a 2004 y diputado federal de 2006 a 2009. Ahora dice estar listo para el domingo, 
pero que existe una campaña de miedo. 

Les dicen a los campesinos que si gano les voy a quitar lo poco que han logrado, que desaparecerán algunos 
programas de apoyo y comercialización; a los trabajadores de gobierno los amenazan con que les quitaré el 
trabajo; a los empresarios les dicen que los eliminaré de la lista de proveedores del gobierno. Esa es una política de 
terror, señala. 

Asegura que el gobernador hizo campaña todos los días en favor de Herrera Caldera para mantenerlo en la pelea; 
aun así, no despegó. El Ejecutivo entregó despensas y cemento, ofreció audiencias en los municipios y atendió a la 
gente en zonas rurales para pedir que apoyara a los candidatos del PRI, afirma. 
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El Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, asevera, forma parte de esta campaña de Estado: el 
gobernador y el PRI controlan la presidencia y a los consejeros. No creemos que me permitan ganar, pero la gente 
ha decidido. Mientras mayor sea la votación, más amplia será mi ventaja y menos oportunidad tendrán de 
arrebatarme el triunfo, comentó el ex priísta. 

Agregó que el PRI se infiltró en su equipo campaña para informar al gobierno de todos sus programas, proyectos y 
recorridos. Tuvimos que dar de baja a varios, asegura. 

Herrera Caldera tiene apenas seis años en el PRI, al que ingresó de la mano de Hernández Deras cuando éste fue 
designado candidato a gobernador, en 2004. 

A la familia de Herrera Caldera se le vincula con el Partido Acción Nacional. El propio candidato es amigo de 
varios dirigentes del blanquiazul, entre ellos el dirigente estatal, Juan Carlos Gutiérrez, y Bonifacio Herrera 
Rivera, diputado federal y primo del cardenal Norberto Rivera Carrera. 

En septiembre de 2004 Jorge Herrera asumió la Secretaría de Finanzas del estado, cargo al que renunció en enero 
de 2007, cuando fue nombrado candidato a presidente municipal de Durango. En 2009 solicitó licencia porque 
fue nombrado aspirante a diputado federal, cargo que ganó y al cual pidió permiso en diciembre de 2010 para 
buscar la gubernatura. 

Al igual que su competidor, Herrera Caldera confía en ganar: La gente ha aceptado mis propuestas sobre las de 
otros porque yo sí he hecho campaña de contacto directo. Mi esposa y yo hemos acudido por separado a los 
municipios para conocer los problemas de la gente, dice. 

El priísta negó que existan guerra sucia y una campaña de Estado. “Estoy metido en mi campaña. No tengo 
tiempo para monitorear lo que hacen o dicen los demás y yo he sido propositivo”. 

Pidió respeto y confianza para las autoridades electorales y rechazó los rumores de que se ha topado con dos 
retenes de gente armada y que en una ocasión lo persiguieron varios kilómetros: No enfrentamos nada raro ni 
vimos nada fuera de lo normal. Fue una campaña con saldo blanco. Sin embargo, al visitar los municipios serranos 
la orden era regresar a las cinco o seis de la tarde. 

Las encuestas ordenadas por los priístas ubican a su candidato con hasta 19 puntos arriba, mientras las del 
candidato de la coalición le dan siete puntos de ventaja. 

Gabino Martínez Guzmán, del Partido del Trabajo, declinó en favor de Aispuro Torres. Nora Loera, del Verde 
Ecologista de México, y Juan Ángel de la Rosa de León, del Partido Duranguense, no llegan ni a un punto 
porcentual en los sondeos de preferencia. 
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Jóvenes priístas exigen justicia expedita 
FABIOLA MARTÍNEZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 9 

Después de la crítica que la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, hizo al gobierno federal, este jueves la priísta 
Confederación de Jóvenes Mexicanos (CJM) exigió al secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, justicia 
expedita en la investigación del asesinato de Rodolfo Torre Cantú, quien era candidato del tricolor a la 
gubernatura de Tamaulipas, y de su comitiva. Con una marcha que llegó cerca de Gobernación, en la avenida 
Bucareli, Carlos Ramírez Nolasco, dirigente de la CJM, demandó al funcionario la aplicación de una nueva 
estrategia que pare la guerra generada por la inexperiencia e ineptitud del gobierno federal. En carta dirigida a 
Gómez Mont, los jóvenes priístas manifiestan su inconformidad por la situación que vive el país, resultado de una 
mala estrategia en todas las ramas de la vida nacional, lo que ha traído un incremento desmedido de la pobreza, 
falta de oportunidades para obtener empleo, así como ineficacia en los servicios educativos y de salud, que ha 
desembocado en una frustración que induce a la guerra entre mexicanos. La CJM exigió que se impulse una nueva 
estrategia política y que se evite proponer soluciones sólo en el discurso. No más demagogia; rescatemos la paz 
social y la estabilidad del país. 

 

Autoridades de Tamaulipas investigan el entorno político del ex candidato del PRI 

Hay indicios de que un grupo criminal mató a Torre Cantú, dice 
el gobernador 

Personal de la PGR colabora en la indagatoria 

Hubo amenazas antes del atentado, señalan 

GUSTAVO CASTILLO Y MARTÍN SÁNCHEZ 
Enviado y corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 9 

Ciudad Victoria, Tamps., 1º de julio. El gobernador de esta entidad, Eugenio Hernández Flores, indicó que hay 
indicios que señalan que el asesinato de Rodolfo Torre Cantú fue obra del crimen organizado, pero las líneas de 
investigación incluyen el entorno político del abanderado de la coalición Todos Tamaulipas. Entrevistado al 
término de una reunión sobre protección civil para evaluar la situación en Tamaulipas tras el paso del huracán 
Álex, mencionó que la Procuraduría General de la República (PGR) ha colaborado con las autoridades del estado 
para aclarar lo sucedido el pasado 28 de junio sobre el kilómetro 6.1 de la carretera Ciudad Victoria-Soto la 
Marina, cuando un grupo armado atacó la comitiva de Torre Cantú, asesinó a cinco personas e hirió a cuatro. 
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La PGR, señaló, envió 15 funcionarios –entre peritos, fiscales y agentes federales–, y mediante el trabajo 
compartido las autoridades han logrado algunos avances en la investigación. Mencionó que se han localizado 
vehículos relacionados con este caso, aunque se negó a dar detalles debido a la reserva con que se maneja la 
integración de la averiguación previa 323/2010, iniciada por los delitos de homicidio y lesiones. Hernández Flores 
indicó que existe confianza en que el trabajo de las autoridades federales y estatales traerá justicia y castigo contra 
quienes asesinaron vilmente al candidato de la coalición Todos Tamaulipas. Al preguntarle si las autoridades 
pueden afirmar que el homicidio fue perpetrado por grupos del crimen organizado, declaró: se parece; sin 
embargo, todavía no podemos asegurar nada. Hay muchos indicios, pero no estamos plenamente seguros. 

–¿Se ha considerado el entorno político? 

–Por supuesto, hay muchas líneas de investigación y no vamos a comentar todos los detalles por obvias razones. 
Pero tenemos el gran compromiso de esclarecer este vil crimen y llegar a los culpables. 

Fuentes federales revelaron que durante los primeros días de la investigación trascendió que durante la campaña 
de Torre Cantú grupos del crimen organizado hicieron llegar a la sede del PRI estatal y a oficinas del gobierno de 
Tamaulipas varias amenazas. 

Los funcionarios federales consultados consideraron contradictorias las versiones que se han difundido, las cuales 
señalan que fueron hombres presuntamente vestidos de marinos los que atacaron al candidato y su comitiva. Al 
respecto, uno de los testigos de lo ocurrido –quien solicitó el anonimato por cuestiones de seguridad– dijo a La 
Jornada que los hombres que él vio vestían mezclilla. 

En la investigación del caso no sólo participan autoridades civiles, integrantes del Ejército Mexicano también 
colaboran en tareas de inteligencia con el propósito de determinar los mecanismos que utilizaron los sicarios para 
conocer con exactitud la agenda del candidato del PRI a la gubernatura y calcular los tiempos para la emboscada. 

Los informantes señalaron que el vehículo encontrado en el municipio de Güémez, cerca del aeropuerto Pedro 
José Méndez, y otros dos en el municipio Villa de Casas (distante 30 kilómetros del lugar donde fue asesinado 
Torre Cantú), estaban en lugares que el gobierno federal considera zonas de operación del crimen organizado. 

La Procuraduría General de Justicia del Estado de Tamaulipas analiza el entorno político de Torre Cantú con la 
finalidad de citar a declarar a integrantes de su equipo de campaña para saber si el candidato manifestó que tuvo 
alguna presión para tener un acercamiento con grupos criminales que operan en la entidad. 

Por otra parte, Heriberto Ruiz Tijerina, dirigente del Movimiento Territorial del PRI, indicó que si bien en el grupo 
de campaña existían “los empujones normales entre los integrantes del equipo por alcanzar mejores posiciones, 
Rodolfo Torre supo negociar y tenía representadas a todas las corrientes partidistas. 

“Por eso habría que preguntar a quién le convino su muerte y por qué eligieron Ciudad Victoria para asesinarlo, ya 
que es un lugar que no tiene altos niveles de violencia. 

Torre Cantú no fue un hombre que pretendiera establecer nexos con grupos fuera de la ley. Era muy sano, 
comprometido con el servicio a su estado y a la población. 
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Impedirán votación en dos comunidades 
ÁNGELES MARISCAL, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 28 

Tuxtla Gutiérrez, Chis. Habitantes de las comunidades Nueva Esperanza, municipio de Tila, y Los Naranjos, en 
Sabanilla, advirtieron que no permitirán la instalación de casillas para los comicios del 4 de julio –que renovarán 
ayuntamientos y el Congreso de Chiapas–, en protesta porque el indígena Diego Ramírez Gómez fue asesinado a 
golpes por simpatizantes del Partido Verde Ecologista de México y por militantes del grupo Paz y Justicia durante 
un cierre de campaña del PVEM efectuado el miércoles pasado en Los Naranjos. Según la averiguación previa 
102/IN41-M1/2010, el indígena chol fue atacado por Higinio Ramírez López, Aurelio y Sebastián Ramírez 
Martínez, quienes organizaron el cierre de campaña. La agresión se debió a que Diego Ramírez les pidió llevarse 
restos de comida que habían dejado en su solar luego del acto partidista. 

QR: llaman seguidores de AMLO a anular voto 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 28 

Cancún, QR. Las redes ciudadanas del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador en Quintana Roo 
invitaron a los votantes a escribir en las boletas una letra R, en señal de reprobación a las campañas y el proceso 
electoral en el estado. Estos políticos desdeñaron a la sociedad, la aturdieron con su propaganda, sus fotos y sus 
nombres, la llenaron de frases huecas, sin contenido, que repitieron en volantes y folletos, pretendiendo engañarla 
otra vez, haciéndole creer que la sociedad les importa, dijo Max Vega Tato, de la red Ciudadanet. 

 

Sobre candidatos, señala: unos son rateros y otros son ladrones 

En Puebla, disputa electoral Marín-Gordillo, reitera AMLO 
MARTÍN HERNÁNDEZ ALCÁNTARA 
La Jornada de Oriente 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 10 

Puebla, Pue., 1º de julio. En vísperas de los comicios en los que se renovarán la gubernatura, los ayuntamientos y 
el Congreso de Puebla, Andrés Manuel López Obrador reiteró que la contienda en la entidad se ha reducido a una 
lucha entre el poder del gobernador priísta Mario Marín Torres y el de la dirigente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo Morales. Añadió que los candidatos de dichos actores 
políticos, el priísta Javier López Zavala y el panista Rafael Moreno Valle Rosas, no son opciones reales para la 
democratización de la entidad. 



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
13 

El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal visitó este jueves la capital poblana con el fin de presentar su libro La 
mafia que se adueño de México... y el 2012, antes de lo cual ofreció una entrevista a medios locales. Al preguntarle 
sobre la incorporación de su hermano Arturo a la campaña de López Zavala –abanderado de la alianza entre los 
partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México–, López Obrador respondió que no 
compartía esa adhesión, pero la respetaba. Aseguró que no hay diferencias sustanciales entre López Zavala y 
Moreno Valle: unos son rateros y otros son ladrones. En el auditorio del Sindicato Nacional de Telefonistas, 
abarrotado por sus seguidores, el ex candidato presidencial insistió en que la organización de la sociedad civil es el 
instrumento fundamental para vencer a la oligarquía que al margen de la institucionalidad se ha impuesto en 
México. Criticó a quienes pregonan que lo mejor que puede pasar es el regreso del PRI a la Presidencia, cuando ese 
partido es el causante de las calamidades que sufre el país, principalmente de la injusta repartición de la riqueza. 
Consideró que el vergonzante enriquecimiento de un grupo de 30 personas –la mafia– beneficiadas por el ex 
presidente Carlos Salinas de Gortari ha cerrado las expectativas de vida a millones de mexicanos, por lo cual es 
comprensible la descomposición social y la incorporación de miles a la espiral de la violencia que cunde en el país. 

PRI, PRD y PT critican la renuncia de Arely Gómez 
ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 7 

La renuncia de Arely Gómez González a la titularidad de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) generó dudas en la Cámara de Diputados acerca de los motivos reales de su separación del 
cargo. Diputados de PRI, PRD y PT consideraron que es una mala señal, porque sabotea la esencia de los procesos 
electorales del domingo próximo. El PAN expuso que por encima de cualquier escenario está la confianza de la 
ciudadanía en las instituciones. Rubén Moreira, integrante de la comisión especial encargada de vigilar el correcto 
uso de los recursos públicos en los procesos electorales, acusó al presidente Felipe Calderón de intervenir 
directamente en los comicios. Es altamente sospechosa la remoción (de Gómez González) porque no existe 
explicación alguna del procurador Arturo Chávez Chávez. Al Ejecutivo federal y al PAN les está ganando el 
intervencionismo electoral; la renuncia, de por sí sospechosa, nos confirma que el Presidente está interviniendo en 
las elecciones. Cuatro días antes de los comicios no hay fiscal, y eso no es normal: por eso digo que el presidente 
Calderón, por una parte tiene un discurso público y por otra realiza acciones que contradicen y torpedean sus 
propios dichos. 

No poner en duda la transparencia, pide el PAN 

Enrique Torres, del PAN, solicitó confiar en las instituciones y no hacer creer a la ciudadanía que la remoción de la 
titular de la Fepade afectará la jornada electoral. La renuncia de Arely Gómez no representa una medida que 
permita poner en duda la legalidad de las instituciones durante la administración del presidente Calderón. No hay 
motivo para poner en duda la transparencia y credibilidad de los procesos. El diputado Martín García, del PRD, 
quien encabeza la subcomisión encargada de dar seguimiento a la aplicación de los programas de la Secretaría de 
Desarrollo Social en tiempos electorales, señaló que resulta extraño y sospechoso que a unos días de la elección la 
titular de la Fepade, quien estaría obligada a dar certeza y certidumbre, se retire de su papel de manera 
irresponsable. 

Pedro Vázquez, coordinador del PT en San Lázaro, calificó de simple oportunismo político la renuncia de Gómez, 
porque el nombramiento del nuevo funcionario recae exclusivamente en el Presidente de la República. 
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Presenta la buena noticia a tres días de que se celebren comicios en 14 entidades 

Festejo prelectoral de Calderón: 513 mil 373 empleos en 6 
meses 

Sólo faltan 80 mil plazas para alcanzar el máximo histórico que haya registrado el IMSS 

Pendiente, que la recuperación económica se refleje en el bolsillo de los mexicanos, señala 

CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 5 

Tres días antes de que se celebren elecciones en 14 entidades, el presidente Felipe Calderón anunció la buena 
noticia de que se superó el medio millón de empleos netos registrados en el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en seis meses. Difundido en varios medios electrónicos de manera simultánea, en su discurso el jefe 
del Ejecutivo federal expresó su alegría, aunque admitió que falta hacer que la recuperación económica se refleje lo 
más pronto en el bolsillo de los mexicanos. Rodeado por los secretarios del Trabajo, Javier Lozano; de Economía, 
Gerardo Ruiz, y de Hacienda, Ernesto Cordero, así como por el director del IMSS, Daniel Karam, aseguró que 
estamos a sólo 80 mil empleos de alcanzar el máximo histórico que haya registrado el Seguro Social. La 
Presidencia de la República informó de última hora sobre este mensaje, que se emitió desde el salón Manuel Ávila 
Camacho de la residencia oficial de Los Pinos. Atrás del mandatario y sus colaboradores había dos pantallas que 
proyectaron la cifra 513 mil 373 empleos generados en 2010. Calderón repitió en cuatro ocasiones el número de 
empleos generados en el primer semestre del año y señaló que es uno de los logros más altos en la historia del país 
desde que se tiene registro de ingresos al Seguro Social y se descuentan las plazas perdidas. 

Anuncio relevante 

Explicó que en junio se abrieron 70 mil empleos: casi 15 mil 500 en construcción; unos 10 mil en fabricación y 
ensamble; 7 mil en equipo de transportación; 6 mil 500 en tiendas de autoservicio, 4 mil en alimentos, bebidas y 
tabaco, y 3 mil en productos metálicos. El mandatario consideró que este anuncio es particularmente relevante 
después de vivir una de las peores crisis económicas que se hayan visto. Atribuyó este logro al esfuerzo de 
trabajadores, empresarios y gobierno, y ofreció laborar con esmero para que la economía mexicana siga generando 
los empleos que demandan los mexicanos. Celebró que así se esté retomando con paso firme la ruta del 
crecimiento, como lo reflejan otros indicadores económicos. 

El jefe del Ejecutivo federal sostuvo que México está haciendo la tarea y ofreció seguir trabajando para impulsar 
los cambios que demanda la economía con el propósito de crecer con más dinamismo. Prometió que promoverá 
estos cambios en tres frentes: en infraestructura, en el sector productivo y en reformas de fondo que permitan 
hacer a México más competitivo. Porque la tarea del gobierno, agregó Calderón, es que las familias puedan vivir 
mejor y por eso nos alegra esta noticia. 
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Coordinador de los festejos patrios anuncia conceptos espectaculares en la celebración 

El Presidente dará dos gritos de Independencia 
CLAUDIA HERRERA BELTRÁN 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 5 

En septiembre próximo el presidente Felipe Calderón encabezará dos ceremonias del grito de Independencia: uno 
en Palacio Nacional y otro en Dolores Hidalgo, Guanajuato, después de presenciar un desfile que incluirá 
conceptos espectaculares. 

El coordinador de las Fiestas del Bicentenario, José Manuel Villalpando, indicó que con motivo de esta 
celebración, el 15 de septiembre Felipe Calderón observará un nuevo desfile a las 17 horas, dará el grito de 
Independencia a la medianoche en Palacio Nacional y después se trasladará a Guanajuato para dar otro a las seis 
de la mañana, en el mismo sitio donde hace 200 años lo dio el padre (Miguel) Hidalgo. 

En el desfile que pasará por Paseo de la Reforma y llegará al Zócalo de la ciudad de México se manejarán nueve 
conceptos, que calificó de verdaderamente espectaculares, que tratarán sobre la Constitución, la pluriculturalidad 
expresada en la Fiesta de Muertos, la Revolución Mexicana, la Independencia y la cultura popular, refirió 
Villalpando en entrevista realizada ayer en la residencia oficial de Los Pinos. 

Agregó que los días 13 y 14 de septiembre el jefe del Ejecutivo federal se reunirá en Guanajuato con los jefes de 
Estado del extranjero que, explicó, vienen en primer lugar al cumpleaños de México y podrán quedarse  a los 
festejos. 

Explicó que los mandatarios extranjeros –cuyo número conoce la cancillería– visitarán la Expo Bicentenario, en 
particular el pabellón de cambio climático llamado 390 grados, que trata sobre la contaminación atmosférica por 
ozono y carbono. Después asistirán a una comida con el Presidente en la alhóndiga de Granaditas. 

Al día siguiente se reunirán en la ciudad de México y visitarán la exposición de Palacio Nacional que será montada 
con motivo del bicentenario de la Independencia, y en el Museo Nacional de Antropología. 

Villalpando señaló que en el desfile del día 16 se espera la participación de delegaciones extranjeras. Explicó que es 
muy usual en México la asistencia de contingentges de otros países y mencionó que ocurrió así en 1975 o 1976, y 
en 1947. Esta vez se incluirán pasajes históricos. 

Además, la celebración del 20 de noviembre, día en que se inició la Revolución Mexicana, durará tres días e 
incluirá un espectáculo con marionetas gigantes vestidas a la usanza revolucionaria, presentaciones de teatro 
urbano en distintas calles de la ciudad de México y se repetirá el espectáculo de luz y sonido que se presentó en 
septiembre de 2009 en Palacio Nacional. 
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Controlar al gabinete, pide AN al Ejecutivo 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 32 

Tras calificar de adelantada la lista de aspirantes del PRD a la jefatura de Gobierno del Distrito Federal que 
ocupan cargos públicos, el dirigente del PAN capitalino, Obdulio Ávila, hizo un llamado al jefe de Gobierno para 
que controle a su gabinete. Al clausurar un foro organizado por ese partido sobre la supervía poniente, en el que 
participaron vecinos de la delegación Magdalena Contreras, Ávila dijo que los servidores públicos perredistas 
deben centrarse en las labores de las dependencias a su cargo. Aseveró que este adelantamiento pone en riesgo los 
servicios públicos capitalinos. Hago un llamado al jefe de Gobierno porque al haber varios aspirantes se genera 
tentación de hacer uso inmoral de sus cargos públicos y de los programas sociales, dijo el dirigente durante el acto, 
en el que se comprometió a apoyar a los vecinos inconformes a exigir una audiencia pública a Marcelo Ebrard para 
manifestarle las razones de su oposición a la construcción de la vialidad, que unirá el sur-poniente de la ciudad 
con el desarrollo urbano Santa Fe. 

Durante el foro, realizado en el domicilio de un vecino, dirigentes de organizaciones ciudadanas de colonias como 
La Malinche, Cuauthémoc y San Jerónimo Lídice, así como del Frente Amplio Opositor a la Supervía, que 
encabeza Francisco López Rodríguez, reiteraron su inconformidad con el proyecto porque la zona se verá afectada 
por el fuerte impacto ambiental y vial del proyecto. Advirtieron que mientras el GDF no presente las obras de 
mitigación y responda todas las dudas de los vecinos respecto a la obra, no la avalarán. 

 

 

Se ampara Fidel Herrera por audioescándalos 
ANDRÉS TIMOTEO MORALES, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 28 

Jalapa, Ver. El gobernador Fidel Herrera solicitó un amparo en el juzgado decimoquinto de distrito con sede en 
esta capital contra acciones de la Procuraduría General de la República, que podría llamarlo a declarar por una 
denuncia presentada ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), por los 
llamados audiescándalos, publicó la prensa local este jueves. Hace dos semanas se difundieron conversaciones 
telefónicas en las que Herrera Beltrán ordenó usar el erario estatal en favor del candidato del Partido 
Revolucionario Institucional a la gubernatura, Javier Duarte, y de otros abanderados priístas a diputaciones 
locales y alcaldías. El 15 de junio, los departamentos jurídicos de los partidos Acción Nacional y de la Revolución 
Democrática presentaron denuncias ante la Fepade, la cual inició los expedientes AV538/FEPADE2010 y 
571/FEPADE2010-07-01, además de que habría citado a Herrera Beltrán para que declare el 9 de julio. 
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Llega la justicia a Morelos, celebran los seis magistrados 

Falla SCJN contra Rosas Pérez 
RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 30 

Cuernavaca, Mor., 1o. de julio. Seis magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), designados en julio de 
2009, tomarán posesión del cargo –en fecha aún por determinar–, luego que la Suprema Corte Justicia de la 
Nación (SCJN) revocó este jueves la controversia 66/2009 que los suspendió durante casi un año, impugnación 
promovida por el ex presidente del Poder Judicial morelense, Ricardo Rosas Pérez. Magistrados opositores a 
Rosas Pérez encomiaron como la llegada de la justicia al Poder Judicial de la entidad con la orden de que se dé 
posesión a esos seis magistrados, y el rechazo al amparo que Rosas Pérez interpuso contra reformas a ese Poder 
hechas en 2008, que obligan a los magistrados a no permanecer en el cargo más de 14 años (Rosas rebasó ese 
periodo), modificaciones por las cuales se le destituyó del cargo la semana pasada. Los magistrados nombrados 
por el Congreso local, luego que seis fueron jubilados tras las reformas de 2008, y que rindieron protesta en julio 
de 2009, son Rubén Jasso Díaz, Carlos Iván Arenas Ángeles, Ángel Garduño González, María Idalia Franco 
Zavaleta, Norberto Calderón y Guillermina Jiménez Serafín. Ahora, afirmó el magistrado Andrés Hipólito Prieto, 
se espera que la SCJN notifique por escrito el rechazo al amparo que Rosas Pérez promovió para no ser destituido, 
al igual que la orden de que entren en funciones los seis magistrados, cuatro numerarios y dos supernumerarios. 

 

 

La destitución de Covián y la renuncia de su equipo le dieron suficiencia presupuestal 

Se otorgan en el TEDF otro premio de 10 por ciento 
ÁNGEL BOLAÑOS 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 32 

Los magistrados del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF) sacaron provecho a la destitución de Miguel 
Covián Andrade y el cese del personal que formaba parte de su equipo de trabajo, ya que esto permitió tener 
suficiencia presupuestal para otorgar a todo el personal del organismo una prestación extralegal de 2.5 por ciento 
sobre su salario trimestral. Mediante un acuerdo del pleno reunido en sesión privada, los magistrados acordaron 
otorgar dicha prestación por segunda vez en este año, incluso de manera proporcional al personal que dejó de 
prestar sus servicios en el órgano jurisdiccional, como el ex titular y colaboradores de la dirección jurídica que 
salieron del TEDF el mes pasado. Así, en el caso de los magistrados, con una remuneración neta mensual de 112 
mil 520 pesos, recibirán poco más de 8 mil 400 pesos. El secretario administrativo, Carlos Nava Pérez, quien 
presentó anteayer su renuncia efectiva a partir del próximo 16 de julio y percibe un ingreso mensual neto de 85 mil 
197 pesos, tendrá derecho a un último pago extra de poco menos de 6 mil 400 pesos antes de dejar el cargo. 



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
18 

En años anteriores, dicha prestación se otorgaba a final de año, por un equivalente a 10 por ciento de la 
remuneración anual neta del servidor público. En 2009, el pleno acordó modificar las fechas y montos, 
dividiéndolos en cuatro pagos trimestrales de 2.5 por ciento. Los considerandos del acuerdo señalan que las 
prestaciones extralegales habrán de otorgarse siempre y cuando exista disponibilidad presupuestal, y así se indica 
de hecho en la tabla de remuneraciones del órgano jurisdiccional, donde aparece como un estímulo anual, sujeto a 
la suficiencia presupuestal en el ejercicio, fecha, montos y formas de pago que se determien por acuerdo plenario, 
aunque cada año se aplica el antedicho 10 por ciento. El documento precisa que los recursos para realizar dichos 
pagos se encuentran dentro del capítulo 1000 (servicios personales) en la partida 1509, asignación para 
requerimientos de cargo de servidores públicos y mandos medios, así como el de líderes coordinadores y enlaces. 

 

La propuesta es conducente, señala; el GDF participará en lo que se nos requiera 

Debe ser atendido el llamado federal a defender el sistema 
democrático: Ebrard 

No se puede aspirar a una sociedad en paz si no se logra un mejor desarrollo, dice a ingenieros 

GABRIELA ROMERO 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 32 

El llamado del gobierno federal para que todas las fuerzas políticas, incluido el PRI, tomen medidas en conjunto 
para defender el sistema democrático no sólo es conducente, sino que es una propuesta que debe ser atendida, 
afirmó Marcelo Ebrard Casaubon, jefe de Gobierno del Distrito Federal. Por lo que hace al Gobierno del Distrito 
Federal, hemos reiterado nuestra disposición a participar en lo que se nos requiera y se nos invite para lograr el 
objetivo mayor, que es tener un sistema democrático y la tranquilidad del país, acotó. Entrevistado al término de 
la ceremonia del Día del Ingeniero y de entrega de premios a la ingeniería de la ciudad de México, Ebrard subrayó 
que cuando se asesina a un candidato debe haber una reacción del Estado, porque ese acto es un atentado muy 
grave en contra del sistema democrático. 

Entonces, cuando se asesina a un candidato, pues debe haber una reacción del Estado, debe haber una serie de 
decisiones que se tomen, que hay que compartir todas las fuerzas políticas, porque finalmente todos tenemos que 
defender eso, argumentó. Sobre la postura del PRI en torno a estos hechos, el Ejecutivo capitalino evitó poner 
adjetivos, y confió en que imperarán la cordura y la sensatez. El domingo hay una contienda electoral y cada quien 
va a procurar preservar sus posiciones, pero el problema de fondo aquí y lo que nos demanda la población, la 
sociedad, es que reaccionemos a la altura y que veamos por todas y todos, no sólo por los intereses de cada uno de 
nosotros. Ebrard prefirió no hacer pronósticos sobre el resultado de las elecciones que habrá el domingo en 12 
estados. No me adelantaría a dar mi punto de vista, pero lo que sí puedo asegurar es que vamos a tener una 
situación muy distinta a la que se había previsto hace unos meses. Están muy competidas y habrá una 
participación muy alta en muchas de ellas. 
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Durante la ceremonia, el Ejecutivo local dijo a los cientos de ingenieros reunidos en el salón Don Alberto, del hotel 
Hilton Alameda, que no se puede aspirar a una sociedad donde haya paz y tranquilidad si no se logra tener 
mejores tasas de crecimiento e inversión y un desarrollo económico mayor al que hay, por lo que los convocó a 
multiplicar cuando menos por cinco el ritmo de construcción de nuestra infraestructura y capacidad de 
ingenierías. Ebrard remarcó que no se trata nada más de ganar elecciones: se trata de hacer trabajo. Por la noche 
encendió la iluminación de la fuente de la Diana Cazadora, a la cual se realizaron trabajos de mantenimiento, 
rehabilitación y remozamiento. 

 

Servidores públicos temen difusión de percepciones por la inseguridad existente en el país 

Funcionarios no tienen más opción que dar a conocer sus 
salarios y prestaciones: IFAI 

La información está en los portales electrónicos de las dependencias, afirma titular de la SPF 

ELIZABETH VELASCO C. 
Periódico La Jornada 
Viernes 2 de julio de 2010, p. 15 

La sociedad mexicana es la patrona de los funcionarios públicos y éstos no tienen más opción, porque así lo marca 
la ley, que dar a conocer sus salarios, prestaciones, bonos, gastos en comida, viáticos y otros ingresos que reciban 
del erario, planteó ante servidores públicos de 16 entidades del sector energético, la comisionada del Instituto 
Federal de Acceso a la Información (IFAI), María Marván. Aparte, en entrevista con La Jornada, el secretario de 
la Función Pública (SFP), Salvador Vega, sostuvo que los datos a que alude el IFAI (el cual envió hace días una 
misiva a cada una de las 249 entidades del gobierno federal, para que difundan la información correspondiente), 
se publican en los portales electrónicos de las dependencias. 

En el IFAI, los servidores públicos externaron a Marván su preocupación sobre la difusión de sus percepciones y 
otros ingresos que reciben del gobierno federal, por la inseguridad que prevalece en el país. En compañía de la 
comisionada María Elena Pérez-Jaén, Marván sostuvo que la Ley Federal de Transparencia no da margen para 
eludir la exposición. Esa es la realidad y no podemos encontrar manera de no hacer públicas nuestras 
percepciones, prestaciones y lo que gastamos en viajes, advirtió. 

En tanto, Vega sostuvo que sí se están difundiendo esos datos. 

–¿Miente el IFAI? –se le inquirió a Vega. 

–No, yo no digo que mienta, digo que esa información está en las páginas. 

–¿Y las compensaciones, bonos, pago de alimentos, celular y otros? 
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–Por supuesto que puede haber errores u omisiones. No digo que todo sea perfecto, hay miles de empleados del 
gobierno. En caso de que lo detectemos o alguien lo denuncie, lo subsanamos. 

–El IFAI ya ha denunciado que no están los datos. 

–Si el IFAI tiene eso y nos lo hace saber, por supuesto que haremos una revisión y procuraremos que se cumpla (la 
ley) y se corrijan los errores y omisiones. Pero no solamente está eso (el salario), también se publican las 
prestaciones de los funcionarios –insistió. 

Astillero 

Putrefacción electoral 

Felipe, en capilla 

Recaer en el PRI 

Izquierda decadente 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Felipe se desespera y trata de modelar una percepción social favorable de última hora, con datos estadísticos de 
malabarista que pretende convencer a los desempleados de que no lo son y a la sociedad entera de que el cuadro 
de desastre sangriento es una acuarela soleada. Ni siquiera cuida las formas el pinolero en jaque electoral: usa los 
medios electrónicos con exceso pero sin buenos resultados, su rostro y sus palabras develan angustias a las que no 
logra disfrazar de éxitos. E incluso da involuntarios adelantos de la conducta que podría asumir en 2012, en caso 
de llegar hasta entonces, pues reproduce en tono menor el descarado intervencionismo foxista que pretendía 
inducir el voto a favor de continuidades de blanco y azul argumentando presuntos paraísos logrados por el 
gobierno federal en turno. 

Nunca antes tantas elecciones estatales se habrían de realizar en tal cuadro de descomposición. Políticamente, Los 
Pinos acordó con el camachismo-ebrardismo-chuchismo el lanzamiento de las alianzas perreánicas que derribaron 
las pocas defensas que en el ánimo cívico invitaban a tener esperanza en lo electoral como ruta de mejoría pública: 
fundir en el pragmatismo obsceno las posiciones extremas del abanico ideológico, y presentar en fórmula conjunta 
a quienes en 2006 pelearon con todo a propósito de la elección presidencial, resultó inmejorable vía para 
desalentar la participación cívica. Otro golpe seco fue la revelación de los acuerdos entre Gobernación, PAN y PRI 
para canjear votos en San Lázaro sobre reformas fiscales por inhibición de alianzas en el estratégico estado de 
México. Vergonzosos episodios en los que Calderón se hizo el ignorante, Gómez Mont el ofendido, Peña Nieto el 
traicionado y César Nava el futuro consorte Patylú. Y, como telón de fondo que en realidad es el argumento 
central, el definitorio del curso de la obra, la salvaje violencia correspondiente a la personalísima guerra que el 
tambaleante Calderón declaró desde diciembre de 2006 y que a estas alturas ha puesto en entredicho la viabilidad 
operativa de los comicios, amenazados o condicionados muchos candidatos, dominante la plata de los cárteles que 
definen la fuerza de las campañas, temerosos los hipotéticos votantes de atentados u otros actos criminales en las 
urnas. 
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En ese cuadro de catástrofe es natural que ni siquiera haya una leve esperanza de cambio positivo a partir de las 
elecciones de este domingo. El PRI se ha erigido en la increíble oferta de regresión a los peores tiempos del 
autoritarismo atemperado como alternativa ante el terrible desamparo al que los panistas han llevado al país: más 
vale pésimo por conocido que falsamente bueno que todo ha echado a perder. En el fondo, el ánimo social 
favorable al retorno o continuidad del PRI es una aspiración de que se reinstalen los viejos mecanismos de control 
de la delincuencia mediante pactos y arreglos que favorecían a capos políticos pero impedían daños a la sociedad. 
Este domingo, los jefes estatales priístas harán todo lo necesario para dejar herederos-guardaespaldas, mientras 
los presuntos opositores naufragan entre mescolanzas imposibles, atenazados por el saldo implacable de que sus 
propuestas de cambio no son sino reciclamientos de figuras, grupos e intereses del mismo aparato priísta. 

No deja de ser irónico que la oposición de este domingo esté conformada, sustancialmente, por el grupo que 
formalmente tiene el poder federal (es decir, el panismo calderonista) y los usufructuarios partidistas de la 
corriente que en 2006 ganó la elección presidencial pero le fue arrebatada por esos mismos socios coyunturales de 
ahora. Juntos, PAN y PRD, más las variaciones locales en que se incluyen PT y Convergencia, tuvieron cuatro años 
atrás la gran mayoría de los votos nacionales, y hoy pelean en desventaja enorme, desfondados y sin autoridad 
moral alguna. Por ello, sus propuestas electorales son radicalmente insustanciales, prolongación del mismo 
esquema de saqueo y simulación. Si acaso, por dejar una interrogante abierta, habría de ponerse aparte a Gabino 
Cué, en caso de que el cártel de Ulises no armara bien su anunciadísimo fraude electoral. Es indudable que Cué, 
por sí mismo, no podría hacer peor papel que el del actual déspota oaxaqueño. Pero es probable que todo quedaría 
en matices, grados y formas, pignorado como está desde ahora ese eventual triunfo a los intereses del 
calderonismo que ha apostado cuanto ha podido a esa candidatura gabinista que obviamente siente comprometida 
con Los Pinos; Cué apoyado por ex gobernadores priístas en pugna con Ulises. Más de lo mismo, pero de otra 
forma. 

Todo augura, pues, un nuevo triunfo priísta, en la Gran Marcha hacia el 2012. Sinaloa, Puebla y Oaxaca son los 
puntos en donde podrían darse sorpresas en favor de la oposición. Calderón quedaría aún peor que ahora si se 
confirman los pronósticos de victorias de tres colores, no sólo recortado escandalosamente su ámbito real de 
mando, sino expuesto a la revancha del priísmo que se siente muy agredido en este tramo final. En el futurismo 
priísta quedará fortalecido Peña Nieto, pero es probable que una vez superado este momento (tregua) electoral, se 
desate la verdadera guerra interna en el PRI, que busque desbancar al gobernador del estado de México y 
reposicionar a Manlio Fabio Beltrones. El saldo de las alianzas perreánicas precisará las esperanzas ebrardistas de 
crecimiento y eventual consolidación como aspirante serio a la Presidencia de la República. Él y su gurú 
camaleónico, Manuel Camacho, apostaron todo a esos pactos. López Obrador, por su parte, deberá hacer un 
recuento de daños: el PT y Convergencia acabaron apoyando en varios lugares al PAN e incluso al PRI, el 
ebrardismo-camachismo se distanció abiertamente de sus posiciones y él mismo ha abonado a la confusión al 
decir que sí asistiría a un encuentro con Calderón, así fuera con ciertas condiciones. 

Y, mientras el peñanietismo mantiene en la cárcel a los tres principales dirigentes de Atenco, ¡feliz fin de semana… 
electoral! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx • http://twitter.com/julioastillero 
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MONTERREY. Las decenas de canchas de futbol que eran 
usadas para practicar este deporte quedaron sepultadas por las 
intensas lluvias de la tormenta tropical “Alex” en Nuevo León,  
que hicieron recordar los destrozos que produjo hace 22 años 

el huracán “Gilberto”. Ayer, el cauce del río Santa Catarina (foto) 
estuvo a su máxima capacidad y provocó que se desgajara un 
tramo de la Avenida Constitución. Hasta anoche, se reportaban 
cuatro muertos. Estados 15 y 16

resulta ‘alex’ peor que ‘Gilberto’

Le otorgó al menos seis obras por $40 millones

Benefició Eviel
negocio familiar

Da la SEP
padrón

a medias

Denuncia PRI a FCH

Ejecutan en Juárez
a subprocuradora

Pelean boleto 
de Semifinales
Brasil se mide hoy con Holanda, 
y Uruguay, con Ghana, en busca 
de los dos primeros boletos a las 
Semifinales. Los uruguayos (en 
la imagen) no llegan a esa ronda 
desde 1970, y Ghana tiene la 
oportunidad de ser el primer equipo 
africano en alcanzar esa instancia 
mundialista. CaNCHa

El PAN presentó ante la Pro-
curaduría General de la Repú-
blica una denuncia por enri-
quecimiento ilícito en contra 
del Gobernador de Sinaloa, el 
priista Jesús Aguilar Padilla.

Acusan que el Mandatario 
estatal ha adquirido casas por 
un precio muy por encima de 
lo que podría comprar con su 

salario de Gobernador.
Los panistas aseguran que 

Aguilar Padilla compró un te-
rreno con dos casas en obra 
negra en la Colonia Residen-
cial La Primavera, con un pre-
cio estimado en 20 millones 
de pesos.

Armando Estrop

Acusa AN a Gobernador de Sinaloa
dGanan compañías
de su hermano
obras públicas cuando 
él era Secretario

REFORMA / Staff

Como Secretario de Obras Públi-
cas de Oaxaca, el ahora candida-
to del PRI a la Gubernatura de la 
entidad, Eviel Pérez Magaña, be-
nefició de manera directa a em-
presas constructoras de su fami-
lia con por lo menos seis licitacio-
nes y una invitación restringida, 
lo que les reportó ganancias por 
40 millones de pesos.

Las asignaciones fueron con-
cedidas a las compañías Cons-
tructora y Arrendadora de la 
Cuenca y Construcciones Civi-
les y Asesoría Técnica, cuyo pro-
pietario es Rolando Pérez Maga-
ña, hermano de Eviel.

Entre ellas se encuentran ca-
minos rurales, obras para el Siste-
ma de Aguas de Oaxaca y clínicas, 
según documentos a los que tuvo 
acceso REFORMA.

Seis contratos fueron entre-
gados en 2008; cuatro, en 2009, y 
uno más, en abril de 2010.

Pérez Magaña fue Secretario 
de Obras de noviembre de 2005 
a enero de 2009, cuando dejó el 
cargo para competir por una di-
putación federal.

De los proyectos realizados 
por las empresas de la familia del 
ahora candidato a Gobernador, 
hubo quejas, pues no se concluye-
ron, según quedó establecido en 
documentos enviados por repre-
sentantes de los pobladores a au-
toridades estatales y federales.

Tampoco cumplieron con 
obras contratadas con recursos 
federales de la Comisión Nacio-
nal para el Desarrollo de los Pue-
blos Indígenas (CDI).

Uno de los casos es el de la 
modernización y ampliación del 
camino que va de Miahuatlán a 
San Pedro Mixtepec, cuyo incum-
plimiento llevó a los Presidentes 
Municipales a enviar, el 20 de fe-
brero de 2009, un oficio a la CDI 
para pedirle su intervención.

La coordinadora de admi-
nistración de la CDI identificó 
una “relación cercanísima” entre 
las empresas con el ahora candi-
dato “debido a que son herma-
nos, y el administrador único de 
la Constructora y Arrendadora de 
la Cuenca es el ingeniero Rolando 
Pérez Magaña.

“Los contratos que estas em-
presas obtuvieron y que fueron 

financiados con recursos que la 
CDI adjudicó al Estado de Oaxa-
ca desde 2008 y 2009 fueron por 
la cantidad de 40.9 millones de 
pesos. Dichas obras, como refle-
jan las actas circunstanciadas, no 
fueron concluidas. Sin embargo, 
el Estado las retoma y concluye 
con sus recursos”, señaló.

Quien sucedió a Eviel Pérez 
al frente de la Secretaría y que 
asignó cinco obras más a su fami-
lia fue Armando González, quien 
fuera director de Caminos y Aero-
pistas de Oaxaca, organismo res-
ponsable de las obras.

REFORMA / Staff

CIUDAD JUÁREZ.- La subpro-
curadora de Chihuahua Sandra 
Ivonne Salas García fue ejecuta-
da por un comando junto con un 
escolta. Otro de sus guardaespal-
das resultó herido.

La funcionaria, de 38 años, 
quien se encargaba de evaluar a 
agentes del Ministerio Público, 
residía en la capital de Chihuahua, 
pero se había trasladado a Ciudad 
Juárez para realizar diversas in-
vestigaciones.

El crimen de quien era con-
siderada el brazo derecho de la 
Procuradora local, Patricia Gon-
zález, ocurrió el miércoles por la 
noche.

Salas García viajaba con sus 
dos escoltas en una camioneta 
que no estaba blindada. 

Extraoficialmente, se dijo que 
el grupo armado siguió el vehícu-
lo para ejecutar a la funcionaria. 

“El cadáver de quien respon-
diera al nombre de Sandra Ivonne 
Salas García, fue localizado en po-
sición sedente (sentado) sobre el 
asiento posterior de un vehículo 
Dodge Durango color gris, y co-
mo huellas de violencia se le apre-
ciaron múltiples heridas produ-
cidas por proyectiles de arma de 
fuego en toda la superficie corpo-
ral”, precisa en un comunicado la 
Subprocuraduría en la Zona Nor-
te de Chihuahua.

En tanto, ayer fueron amena-
zados, a través de un mensaje en 
una barda, el Alcalde de Juárez, 
José Reyes Ferriz; el subprocura-
dor Alejandro Pariente Núñez, y 
agentes policiacos.

“Van a seguir cayendo federa-
les municipales ministeriales y al 
Pariente Nuñes y todos los k apo-
yan al Chapo Guzman (sic)”, se 
lee en el mensaje.

Se firma con un “Att.” y, pos-
teriormente, una línea, que hace 
suponer que se trata del grupo 
delictivo La Línea.

A la izquierda, dice: “Y Reyes 
Ferris (sic) y toda su familia”.

Sonia del Valle 

La Secretaría de Educación Pú-
blica dio a conocer un listado in-
completo de maestros que sólo 
incluye al 74 por ciento del to-
tal, pues no registra a los docen-
tes de los 17 sistemas estatales de 
educación.

La dependencia reconoció 
que no están todos porque se tra-
ta de un listado de nómina que 
responde a la petición que la Cá-
mara de Diputados estableció en 
el artículo 9 del Decreto de Pre-
supuesto, para transparentar los 
recursos con los que se paga a los 
maestros federalizados a través 
del Fondo de Aportaciones para 
la Educación Básica.

El oficial mayor de la SEP, 
Guillermo Bernal, dijo que se tra-
ta de información que da cuenta 
de poco más de 200 mil millones 
de pesos que se destinan a los es-
tados para pagar a los docentes.

“El directorio de maestros que 
está disponible en el portal de la 
SEP está aún lejos de constituir 
un verdadero padrón de maes-
tros. Insistimos en contar en el 
País con los datos de identidad, 
situación laboral, preparación y 
desempeño de los maestros”, se-
ñaló la organización Mexicanos 
Primero.

d Acusan al Presidente
de hacer campaña  
en cadena nacional
para favorecer al PAN

Armando Estrop

El PRI presentó anoche una que-
ja ante el IFE contra el Presiden-
te Felipe Calderón por considerar 
que el mensaje presentado ayer 
para anunciar el crecimiento del 
empleo viola la Constitución por-
que son usados los medios elec-
trónicos para buscar un impacto 
electoral favorable al partido en 
el Gobierno.

Ayer, el Mandatario citó a la 
prensa para compartir una “bue-

na noticia”: la creación, en el pri-
mer semestre de este año, de 513 
mil plazas.

Se trata del tercer mensaje en 
menos de una semana y a pocos 
días de las elecciones para reno-
var Gubernatura en 12 estados.

El representante del tricolor 
ante el IFE, Sebastián Lerdo de 
Tejeda, presentó la queja en la ofi-
cialía de partes del órgano electo-
ral y reprochó al Mandatario por 
estar en plena actividad electoral 
con estos mensajes transmitidos 
por televisión.

Aseguró que es incongruen-
te que el Presidente Calderón lla-
me a las otras fuerzas políticas a 
un diálogo cuando lleva tres días 
seguidos dando mensajes a nivel 
nacional.

“Confirma con sus acciones 
que no quiere ser el Jefe del Es-
tado mexicano, sino mantenerse 

como el coordinador de las cam-
pañas de su partido, y es grave 
que, en el deterioro que vive el 
País, el Presidente mantiene una 
actitud parcial.

“Es una paradoja que pida un 
diálogo cuando lleva tres días en 
una actitud de monólogo y que 
demuestra una desesperación 
desproporcionada”, reclamó Ler-
do de Tejada.

Agregó que la situación se 
agrava porque, desde el miérco-
les, está prohibido por la ley elec-
toral hacer propaganda en favor 
de cualquier partido.

Lo peor del anuncio hecho 
ayer por Calderón, dijo el priista, 
es que ni siquiera es cierto el au-
mento de plazas.

“Tan sólo el año pasado, se 
perdieron 800 mil empleos”.

NaCIoNaL 8

Matan a 21 
en Sonora

HERMOSILLO.- Dos grupos ar-
mados dedicados al tráfico de 
personas y de drogas, los cua-
les se disputan el territorio del 
norte de Sonora, se enfrentaron 
la madrugada de ayer con sal-
do de 21 presuntos delincuentes 
muertos, informó la Procuradu-
ría estatal.

Sin embargo, extraoficial-
mente, fuentes policiacas señala-
ron que la cifra de víctimas mor-
tales podría ascender a 29.

José Larrinaga Talamantes, 
vocero de la Procuraduría de So-
nora, dijo que la balacera se re-
gistró durante la madrugada de 
ayer entre las 4:00 y las 5:00 ho-
ras, aunque el reporte llegó a las 
autoridades horas después. 

“El enfrentamiento ocurrió 
en un camino vecinal que con-
duce de Sáric a Tubutama en 
un paraje ubicado a unos 20 ki-
lómetros de la línea divisoria 
con Estados Unidos. Es una zo-
na eminentemente rural. No hay 
habitantes”, explicó el vocero.

Granados Chapa (9) • Segovia, Sarmiento, Jáuregui (10) 
Villoro, Aristegui F. (11) • Oppenheimer (Int. 18) • Capitanes (Neg. 3)
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Reforma, 
en el aire
Barack Obama hizo 
un nuevo llamado a 
modificar el sistema 
migratorio de EU, pero 
no le puso fecha.
Página 17

naCiOnaL

Salen libres 
líderes de Atenco
Felipe Álvarez, Ignacio 
del Valle y Héctor 
Gochicoa salieron 
anoche del Penal 
del Altiplano.
Página 2
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Impiden instalar casillas en poblado tarahumara 
Enrique Lomas 
(2 julio 2010).- Corresponsal 
  
CHIHUAHUA.- La presencia de grupos armados impidió la instalación de casillas electorales en una remota 
comunidad de la Sierra Tarahumara. Tras recibir amenazas, funcionarios de la Asamblea Municipal de Guadalupe 
y Calvo optaron por retirarse de la comunidad de Coloradas de la Virgen, según se detalla en un documento oficial 
entregado al Consejo General del Instituto Estatal Electoral. Nancy Rocío Méndez Rodríguez, presidenta de la 
Asamblea, narró en una carta que el pasado 23 de junio, en la mencionada localidad, los funcionarios fueron 
seguidos e interceptados por un grupo armado que les cuestionó las razones de su presencia. 
 
"Se identificaron con credenciales, camisa, cachucha y el vehículo oficial de la Asamblea, (pero) no les interesó el 
motivo por el cual se encontraban en dicho lugar", indicó. Los funcionarios, que pretendían la integración de la 
mesa directiva de casilla que se instalaría en Coloradas de la Virgen fueron amenazados y advertidos acerca de que 
no podrían ingresar a la comunidad por ningún motivo. "Anteriormente el joven Alexis Martínez Chaparro había 
tratado de integrar la casilla, lo cual no se lo permitían, remitiéndole que no podía permanecer en el lugar, menos 
de noche. Se habló con el comisario, pero no hubo respuesta, ya que existen riñas entre bandos, y el comisario de 
la localidad es uno de ellos", detalló Méndez Rodríguez. Tras ese acontecimiento, agregó, el personal de la 
Asamblea se retiró de la población, dirigiéndose a la comunidad más cercana, Baborigame, ubicada a tres horas y 
media, sobre un camino en extremo accidentado. 
 
 
 
 
 
 

Faltan en QR funcionarios 
Sergio Caballero 
 
(2 julio 2010).- CANCÚN.- El Instituto Electoral de Quintana Roo (Ieqroo) enfrenta complicaciones para 
reclutar a los funcionarios de casilla. Ayer, el consejero Mario Aguilar Laguardia, titular de la Comisión de 
Capacitación Electoral y Comunicación Social del Ieqroo, garantizó al 100 por ciento la cobertura de funcionarios 
para las mil 526 casillas que se instalarán el próximo domingo. 
 
Sin embargo, representantes del PRD en el estado aseguraron que en dos distritos electorales de Cancún falta 
integrar mesas directivas en 10 por ciento de las casillas y que se ha tenido que realizar una tercera insaculación 
para reclutar a funcionarios. "Hay muchas renuncias", dijo el representante del PRD en el XI Consejo Distrital, 
Antonio Meckler. "Ya estamos en la tercera insaculación". 
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Detectan focos rojos en Hidalgo 
Érika Hernández y Verónica Jiménez 
(2 julio 2010).- Enviada y Corresponsal 
  
PACHUCA.- La alianza opositora Hidalgo Nos Une tiene catalogados al menos 17 municipios como focos rojos, 
donde podrían registrarse enfrentamientos con priistas durante la jornada electoral. Mientras que el Instituto 
Electoral del Estado tiene identificados al menos 5 localidades donde existen conflictos sociales que podrían 
afectar la jornada electoral, pues los lugareños han amenazado con impedir la instalación de urnas si las 
autoridades no atienden sus demandas. Líderes del PRD afirmaron que su mayor preocupación es la región de la 
Huasteca, el Valle del Mezquital y parte de la sierra, pues son municipios muy reñidos y son "comunidades bravas" 
cuando se trata de defender el voto. 
 
En el distrito 13, conocido como la Huasteca Hidalguense, donde se ubican alrededor de 165 mil electores, están 
los municipios de Huejutla, Atlapaxco, Huautla, San Felipe y Xochiatipan, donde, de acuerdo al resultado de las 
elecciones de 2008, la oposición quedó a 4 mil votos de la alianza PRI-PVEM. En el Valle del Mezquital, el punto 
rojo está en el distrito 16, que contempla los municipios de Ixmiquilpan, Cardenal, Chicuautla, donde la diferencia 
que le lleva el PRI a los partidos de oposición es de 2 mil 500 votos. En la sierra, están en señal de alerta en 
Tenango de Doria, Molango, Calnali y Tlalchinol. 
 
Funcionarios del Instituto Electoral local reconocieron que existe preocupación porque en al menos cinco 
municipios no se puedan instalar casillas. En Atotonilco de Tula, en algunas comunidades de Huejutla, en la 
comunidad de Xuchitlán, en el municipio de San Salvador; y en algunas poblaciones de los municipios de Calnali e 
Ixmiquilpan. 
 
 
 
 
 
 

Un Vistazo 
(2 julio 2010) 
 

Acusan lucro con damnificados de Mexicali 
  
Mexicali.- Integrantes de la Alianza por un Gobierno Responsable, del PRI y Verde Ecologista, difundieron ayer 
fotos de presuntos integrantes de la campaña del candidato del PAN a la Alcaldía, Raúl López, entregando 
despensas con el logo del Fonden, ayuda que se debió repartir entre damnificados del sismo del pasado 4 de abril. 
 
Aline Corpus 
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Concluyen curso electoral 
  
Zacatecas.- Funcionarios de tribunales electorales concluyeron ayer un curso de actualización impartido por el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial. La magistrada presidenta de la Sala Regional Monterrey del TEPJF, Beatriz 
Galindo, refirió que en 1998 recibieron 21 mil impugnaciones, cuando antes no llegaban ni a mil. 
 
Criselda Farías 
  
  
  

Certifican operación del PREP en Hidalgo 
  
Pachuca.- Especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México certificaron los niveles de confiabilidad, 
seguridad y operación del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), que empleará el Instituto 
Estatal Electoral durante la jornada del domingo. 
 
Verónica Jiménez 
  
  
  

Mantendrá IFE monitoreo de jornada 
  
México.- Aunque no contempla instalar una sesión permanente, ni que sus consejeros se desplacen a distintos 
estados en calidad de observadores, el Instituto Federal Electoral mantendrá un monitoreo permanente de las 
elecciones, aseguró ayer el consejero Marco Gómez. 
 
Ariadna García 
 
 
 
 

Descartan conflicto 
 
(2 julio 2010).- COATZACOALCOS. Adán Escobedo, presidente del Consejo Electoral de este municipio 
veracruzano, encabezó el reparto de los paquetes para la elección del domingo. "Descartamos cualquier tipo de 
conflicto... la jornada electoral se desarrollará con tranquilidad social", confió el funcionario. 
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Queman maestros boletas 
 
Acusa presidente de Consejo Electoral que la Policía estatal no hizo nada. Irrumpe una turba en 
instalaciones donde resguardaban paquetería electoral 
Martha Izquierdo y Benito Jiménez 
(2 julio 2010).- Corresponsal y Enviado 
  
CIUDAD IXTEPEC.- Un grupo de maestros militantes del Partido Nueva Alianza, quemó más de 8 mil boletas 
electorales que sustrajeron de manera violenta del Consejo Municipal Electoral de Jalapa del Marqués. Carlos del 
Puerto, presidente del consejo, informó que los maestros se inconformaron porque no acreditaron ante la mesa 
directiva a sus representantes, por lo que ingresaron de manera violenta a las instalaciones y quemaron los 
paquetes. Indicó que se trata de toda la papelería electoral correspondiente a la instalación de 16 casillas, 
incluyendo las boletas para el alcalde, diputado y gobernador. El funcionario denunció que a pesar de que la 
Policía estatal resguardaba las instalaciones, no hizo nada. 
 
"Nos informaron que a las 17:30 horas, un contingente numeroso de personas ingresó de manera violenta al 
consejo y a pesar que estaba la Policía estatal no intervino", acusó. El funcionario explicó que el problema con el 
Panal y los maestros surgió debido a que no acreditaron en tiempo y forma a los representantes de su partido ante 
la mesa directiva. "Primero el representante era hermano del dirigente estatal, luego lo cambiaron por una 
persona de Tequisitlán que tampoco acreditó a nadie, y finalmente pusieron a un joven de Ciudad Ixtepec que ya 
no pudo registrar porque ya había pasado el tiempo", precisó. Por otra parte, en Huautla, las autoridades 
municipales reportaron que maestros de la Sección 22 del SNTE, de más de 30 comunidades bloquearon el 
consejo municipal electoral, donde se encuentra la paquetería de 37 casillas con más de 8 mil boletas. 
 
En Teotitlán de Flores Magón, a 67 kilómetros de Huautla, cabecera distrital, los maestros también impidieron el 
acceso a los funcionarios electorales a su sesión de consejo. Agustín Sosa, presidente municipal de Huautla, 
aseguró que los profesores prolongaron la toma de los sedes electorales por más de 7 horas. Por momentos, los 
maestros inconformes trataron de sacar las boletas y quemarlas; no obstante, fueron detenidos por otros de sus 
compañeros. Sosa también denunció que brigadas del PRI repartieron cemento, varillas y despensas en Huautla, 
para comprar el voto de los comuneros. "Está complicada la situación, porque si sigue esto así se va a provocar a la 
gente y va a derivar en violencia", advirtió el Edil. 
 
En tanto, Erangelio Mendoza, coordinador de la campaña del candidato de PAN, PRD, PT y Convergencia a la 
alcaldía de de Jalapa del Marqués, exigió a las autoridades del IEE la reposición inmediata de las boletas. 
"Estamos exigiendo la pronta reinstalación de las boletas que fueron quemadas. "Algunas boletas andan todavía 
por el suelo, otras están quemadas, eran más de 8 mil boletas para candidatos a presidente municipal, diputado 
local y gobernador, y si no las reponen no podremos votar", abundó. El representante magisterial, Rodrigo Flores, 
explicó que los bloqueos son por la falta de respuesta del Gobierno estatal y federal a su pliego de demandas. 
"Estamos tomando instalaciones del Instituto Estatal Electoral, oficinas de Gobierno, como Tránsito, Recaudación 
de Rentas, Juzgados, Ministerios Públicos, Comisión Federal de Electricidad y los centros comerciales, los cuales 
vamos a mantener tomados hasta las 16:00 horas", informó el dirigente magisterial. Los maestros amagaron con 
tomar hoy nuevamente las sedes electorales y las oficinas del gobierno estatal. 
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Alerta 
  
Según la PGJ de Oaxaca, éstos son los municipios considerados peligrosos para la contienda electoral. 
 
 · San Juan Copala 
· San Agustín Etla 
· San Francisco Ixhuatán 
· San Mateo del Mar 
· Juchitán 
· Ocotlán 
· San José del Progreso 
· Oaxaca de Juárez 
 

Acumula Egidio obras públicas en Tamaulipas 
Obtiene contratos por $150 millones en 3 años de Gobierno de Hernández Flores 
 
(2 julio 2010).- CIUDAD VICTORIA.- Egidio Torre Cantú, designado candidato a Gobernador de Tamaulipas en 
sustitución de su hermano ejecutado, ha obtenido contratos de obra pública en la administración de Eugenio 
Hernández Flores por alrededor de 150 millones de pesos en sólo tres años. Propietario de la constructora 
Servicios de Ingeniería Tohesa, Egidio Torre se ha hecho cargo de obras como las oficinas del Complejo Estatal de 
Seguridad Pública o el drenaje pluvial de Ciudad Victoria. También de la urbanización del Parque Científico y 
Tecnológico ubicado en el kilómetro 5.5 de la carretera Ciudad Victoria-Soto La Marina. Irónicamente, ese centro 
se ubica casi en frente de donde su hermano Rodolfo Torre fue acribillado el lunes pasado junto con cuatro 
integrantes de su comitiva. Algunos de los contratos obtenidos por Servicios de Ingeniería Tohesa han sido vía 
licitación, pero otros con asignación directa por invitación. De acuerdo con los contratos disponibles en 
Compranet, Egidio Torre ganó en 2008 la licitación número 57075001-007-08 para construir el drenaje pluvial de 
Ciudad Victoria, el cual va a lo largo de la salida a Matamoros. La obra tuvo un costo de 109 millones 753 mil pesos 
y fue asignada por el Gobierno del Estado. También se adjudicó la licitación 57075001-024-08 para la primera 
etapa de la urbanización del Parque Científico y Tecnológico, con una inversión de 70 millones de pesos. El mismo 
año ganó el concurso 57075001-033-08 por un monto de 31.8 millones de pesos, para la construcción del Edificio 
Empresarial para Tecnologías de la Información. Sólo por esas tres obras, la empresa del ahora candidato registró 
ingresos por 109 millones 753 mil pesos. Los concursos fueron organizados por la Secretaría de Obras Públicas y 
Desarrollo Urbano (SOPDU) de Tamaulipas. 
 
En 2005 obtuvo el contrato SOPDUE-IE-SP-052-05-P para construir la segunda etapa del Complejo Estatal de 
Seguridad Pública, con una inversión de 27 millones 132 mil 452 pesos, y en 2006 ejecutó la tercera etapa del 
mismo proyecto, con un monto adicional de 7 millones 801 mil 478 pesos. La empresa de Torre Cantú se 
especializa en redes de agua potable, sistemas de drenaje y colectores, así como en edificación, según la 
descripción registrada en Compranet. De acuerdo con su Registro Federal de Causantes SIT-910724-PY7, la 
empresa fue registrada en 1991, con lo cual el Ingeniero Civil de profesión ha combinado su carrera empresarial 
con su desempeño como servidor público. En el perfil difundido tras su designación como candidato, se da cuenta 
de que ha sido asesor del Gobierno del Estado, además de que fue Alcalde de Ciudad Victoria, Tamaulipas, de 
2000 a 2001, también como sustituto del entonces Alcalde Enrique Cárdenas, quien renunció para asumir la 
dirigencia estatal del PRI. 
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Evita Eugenio eliminar móvil 
Efraín Klérigan 
 
(2 julio 2010).- CIUDAD VICTORIA.- El Gobernador de Tamaulipas, Eugenio Hernández Flores, advirtió que 
ningún móvil está descartado en la indagatoria por la ejecución del candidato priista Rodolfo Torre Cantú y cuatro 
integrantes de su comitiva. Explicó que hasta el momento las averiguaciones apuntan hacia la delincuencia 
organizada. "No podemos asegurar nada de que haya sido perpetuado por el crimen organizado, pero hay muchos 
indicios de que es así", dijo tras la sesión del Consejo estatal de Protección Civil. "Hay muchas líneas de 
investigación, los detalles no los vamos a comentar porque la investigación se está integrando; lo que tenemos 
aquí es la obligación de aclarar este vil crimen", afirmó. Al preguntarle si el móvil político está entre las líneas de 
investigación, dijo que nada se ha descartado. 
 

Un Vistazo 
(2 julio 2010) 
 

Llaman a vencer balas 
  
Puebla.- Emilio Álvarez Icaza, ex Ombudsman del Distrito Federal, confió ayer en que en las elecciones del 4 de 
julio ganen los votos sobre las balas. "Es un momento vital para que los votos superen con contundencia a las 
balas. "Es una oportunidad histórica para que la gente salga y decida", señaló. 
 
Francisco Rivas 
  
  

Protegen a candidatos 
  
Cancún.- Para dar protección a los candidatos al Gobierno de Quintana Roo, llegaron a la entidad 22 elementos de 
la Policía Federal, dijo ayer Eduardo Ovando Martínez, secretario de Gobierno. Señaló, según Notimex, que sólo 
contarán con resguardo federal los candidatos del PAN, Alicia Ricalde, y del PRD, Gerardo Mora. 
 
Staff 
   
  

Instan a votar sin temor 
  
Gómez Palacio.- Juan Manuel González, presidente del Consejo Municipal del Instituto Electoral de Durango, 
pidió ayer a la autoridad estatal apoyo para vigilar los comicios del domingo. Con ello, dijo, se busca "que la gente 
pueda acudir a votar sin ningún temor de que pueda haber algún brote de violencia y tema por su seguridad 
personal". 
 
Ma. Elena Sánchez 
  



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
7 

Instalan puestos de control militar 
Benito Jiménez, Claudia Guerrero y Virgilio Sánchez 
(2 julio 2010).- Enviados y Corresponsal 
  
OAXACA.- A dos días de los comicios, autoridades federales y estatales afinan sus estrategias para garantizar la 
seguridad. El Ejército ya se hizo presente en la capital del estado con la instalación de puestos de control militar en 
diversas colonias y carreteras cercanas a la ciudad. Sin embargo, para el próximo 4 de julio, la 28 Zona Militar, con 
sede en Ixcotel, prevé alistar un equipo de reacción para atender cualquier denuncia ciudadana que reporte 
indicios de violencia ligada con el crimen organizado y que ponga en riesgo el clima electoral. "Para no crear un 
clima de terror se decide trabajar sólo en respuesta a las denuncias que se presenten el domingo, los puestos de 
control militar y los patrullajes estarían limitados", reveló una fuente militar. 
 
El mando consultado indicó que la Policía Federal, en coordinación con las Policías estatal y municipales, 
atenderán de manera directa, cualquier conflicto que se derive de las urnas. En tanto, el Ejército instaló retenes en 
los accesos de la capital de Oaxaca y revisó principalmente a camionetas. La Secretaría de Seguridad Pública 
estatal indicó que mantendrá la vigilancia a distancia para evitar que sean culpados por la Oposición de 
involucrarse en el proceso electoral. El Secretario de Seguridad Pública, Javier Rueda, informó que 3 mil 
elementos de la Policía estatal participarán en el operativo, pero que la reserva de las Fuerzas Estatales de Apoyo 
permanecerán acuarteladas para casos de emergencia. 
 
El funcionario dijo que los policías tienen la instrucción de actuar sólo en caso de flagrancia en la vía pública o a 
petición de las autoridades electorales. A pregunta expresa, Rueda rechazó que los policías puedan actuar como 
"mapaches" o "acarreadores" el próximo domingo. La Procuradora estatal, María de la Luz Candelaria Chiñas, 
afirmó que a partir del sábado inicia un operativo especial. Indicó que desplegarán a 300 agentes del MP en toda 
la entidad, pero adelantó que pondrán especial vigilancia en las zonas de conflicto. 
 
 
 

Denuncian PRI y PT a Amalia García 
Gerardo Romo 
(2 julio 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS.- Líderes estatales del PRI y del PT interpusieron ayer ocho denuncias en contra de la administración 
de la Gobernadora Amalia García por la presunta entrega irregular de apoyos y recursos públicos durante el 
proceso electoral. La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) recibió del PRI seis 
denuncias, mientras que el PT interpuso cuatro más ante la agencia del Ministerio Público para la Atención de 
Delitos Electorales de la Procuraduría de Justicia del Estado. "Las denuncias son por la entrega de apoyos sociales 
que ha venido ilegalmente otorgando el Gobierno del Estado a la comunidad, una por entrega de focos 
ahorradores de energía, la otra por pintura de domicilios a cambio del voto, así como por la entrega de materiales, 
cemento y block a la comunidad, en eso consisten las denuncias", señaló Joel Guerrero, presidente estatal del PRI. 
 
Aclaró que otras dos denuncias son por irregularidades en el padrón electoral en los municipios de Tepechitlán y 
Villa Hidalgo. "Por lo que detectamos, creemos que un 7 por ciento del padrón pudiera estar embarazado (sic) y 
alterado", explicó Miguel Morales, abogado de la delegación del comité nacional del PRI en Zacatecas. 



 
VIERNES 02 DE JULIO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
8 

 
Explicó que los ciudadanos que aparecen en el padrón electoral sin acreditar su residencia en Zacatecas son de San 
Luis Potosí y Jalisco. "Fueron dados de alta en el padrón electoral de Zacatecas sin tener la residencia, están 
documentados con un acta notarial y muchos de esos domicilios son corrales o lotes baldíos", dijo el abogado. A su 
vez, el PT interpuso cuatro denuncias en la Procuraduría estatal por la detección de una bodega en la Unión de 
Ejidos de Fresnillo con 30 mil despensas que presuntamente serían entregadas en esta contienda para favorecer al 
PRD, informaron Reginaldo Sandoval y Guillermo Huizar, del PT en conferencia de prensa. 
 
"Presentamos la denuncia para que el agente del Ministerio Público ordene la apertura de la bodega y se 
compruebe nuestro dicho, pero si la autoridad no actúa nosotros vamos a reventar la bodega y repartiremos 
nosotros las despensas, hacemos responsable a Amalia García de lo que pueda pasar en Zacatecas", dijo Huizar. 
 
 
 

Distribuyen propaganda negra 
 
(2 julio 2010).- PUEBLA. Panfletos con leyendas de que el narco llega a los Estados donde gobierna el PAN 
fueron distribuidos ayer en el bulevar 5 de mayo de la Ciudad de Puebla; las papeletas se referían a Acción 
Nacional como el partido de la inseguridad y llamaban a no votar por la alianza que integró con el PRD, PANAL y 
Convergencia por la Gubernatura. 
 
 
 

Critican deficiencia arbitral 
Francisco Rivasa 
(2 julio 2010).- Corresponsal 
  
PUEBLA.- Un total de 21 organizaciones adheridas al movimiento Puebla Vigila, exhibieron deficiencias y 
presuntas irregularidades en el desempeño del Instituto Electoral del Estado (IEE), a sólo 48 horas de los 
comicios. Ana Jetzi Flores Juárez, integrante de Pueblo Vigila, explicó que a lo largo de la campaña detectaron que 
los integrantes de ese cuerpo colegiado emiten su sufragio en bloque en las resoluciones "más difíciles o 
controversiales". Dicho bloque, dijo, lo encabeza el consejero presidente, Jorge Sánchez Morales, acompañado de 
los consejeros Juan Carlos de la Hera, Paul Monterrosas, Joel Paredes, Víctor Rodríguez y Rosalba Velázquez. 
Además cuestionaron la dilación en la aprobación de peticiones para fungir como observadores electorales y, 
después, el rechazo a más de 3 mil interesados.  En tanto, Emilio Álvarez Icaza, integrante de la organización 
Alianza Cívica, pidió al órgano electoral que garantice el funcionamiento correcto del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP). 
 
"Se requiere la efectividad, eficacia y transparencia de un proyecto como el PREP que en el caso de Puebla ha 
estado circunscrito a una enorme discusión por el costo económico que ha registrado", manifestó. El PREP tuvo 
un costo de 19.4 millones de pesos y se contrató con la empresa DSI-Elecciones. 
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Acusa AN a Gobernador de Sinaloa 
Armando Estrop 
 
(2 julio 2010).- El PAN presentó ante la Procuraduría General de la República una denuncia por 
enriquecimiento ilícito en contra del Gobernador de Sinaloa, el priista Jesús Aguilar Padilla. Acusan que el 
Mandatario estatal ha adquirido casas por un precio muy por encima de lo que podría comprar con su salario de 
Gobernador. Los panistas aseguran que Aguilar Padilla compró un terreno con dos casas en obra negra en la 
Colonia Residencial La Primavera, con un precio estimado en 20 millones de pesos. 
 
 
 

Exhibe AN fortuna de Aguilar Padilla 
 
Gasta más de lo que gana, señala diputado. Demandan a PGR indagar presunto enriquecimiento 
ilícito del priista 
Armando Estrop 
 
(2 julio 2010).- El PAN presentó ante la Procuraduría General de la República (PGR) una denuncia por 
enriquecimiento ilícito en contra del Gobernador de Sinaloa, el priista Jesús Aguilar Padilla. En la denuncia se 
establece que durante su gestión, el priista ha adquirido casas habitación por un precio muy por encima de lo que 
podría comprar con su salario de Gobernador. Al cumplir su tercer año de Gobierno, señala la acusación, Aguilar 
Padilla obtuvo un terreno con dos casas en obra negra en la colonia Residencial La Primavera, con un valor 
calculado en 20 millones de pesos. La denuncia, de la cual REFORMA tiene copia, presenta fotos del lugar, 
además de que se anexan el acta de compra-venta de otro inmueble en el desarrollo turístico El Tambor, en 
Navolato, Sinaloa. 
 
En la demanda presentada el 29 de junio ante la PGR con número de folio 00005212, los panistas aseguran que 
mediante una investigación emprendida por militantes de ese partido pudieron constatar que Aguilar Padilla tiene 
otra casa en el poblado de Yameto, en el Municipio de Navolato. Esa última casa, de acuerdo con una valuación 
que hicieron los panistas, podría alcanzar el precio de 15 millones de pesos. También ubicaron un terreno en la 
Colonia Las Quintas, en Culiacán, con un valor de 5 millones 888 mil pesos. En los anexos de la demanda se 
encuentra también el acta constitutiva del Grupo Viz, una empresa distribuidora de carne en la cual aparece el 
Gobernador como accionista con una aportación inicial de un millón 413 mil pesos. 
 
La denuncia Acción Nacional asegura que Aguilar Padilla no ha querido responder de qué forma se hizo de todas 
esas propiedades, además de que no se les ha facilitado a través de la Secretaría de la Contraloría y Desarrollo 
Administrativo (Secodam) las declaraciones patrimoniales de 2006, 2007, 2008, 2009 y 2010. El diputado 
panista Felipe de Jesús Cantú, aseguró que es evidente que el Gobernador no podría adquirir estos bienes con su 
salario de 74 mil 369 pesos mensuales como Gobernador y por eso es urgente que se investigue el origen del 
dinero con el que compró esas propiedades. "Con su salario no podría comprarse estos bienes, no es posible un 
cálculo matemático de esa naturaleza", dijo el legislador del tricolor. 
 
Integrante de la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, Cantú aseguró que la denuncia sólo responde 
a lo que cientos de ciudadanos sinaloenses saben en su Estado pero que quieren que la población se entere y que 
se aplique la Ley. 
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"Esto hace eco de la voz de miles de sinaloenses que están cansados de la corrupción y quieren que se haga justicia, 
porque la corrupción es evidente en el Gobierno del Estado... lo que hizo Acción Nacional fue presentar esta 
denuncia contra el Gobernador y contra quien resulte responsable", dijo. El diputado federal y también ex Alcalde 
de la Ciudad de Monterrey, aseguró que esta denuncia sirve para que los electores se den cuenta el tipo de 
Gobierno que hace un integrante del PRI para que reflexionen su voto el próximo domingo que hay elección de 
Gobernador. "No negamos que pudiera tener alguna influencia, y esperamos que la tenga, porque queremos que 
todo México se entere, sobre todo los sinaloenses, de cara a las próxima elección", dijo. 
  
  
Los bienes 
  
Valor de las propiedades que, según la denuncia del PAN, corresponden al Gobernador de Sinaloa: 
  
· Finca en el conjunto residencial La Primavera de Culiacán: $20 millones 
· Casa en la Colonia Agrícola del Municipio de Angostura: $10 millones 
· Casa en el poblado de Yameto, Municipio de Navolato: $15 millones.  
· Inmueble en la Colonia Las Quintas, de Culiacán: $5 millones 888 mil.  
· Terreno rústico en el desarrollo turístico El Tambor, en Navolato:Valor no determinado 
· Acciones en distribuidora de carne Grupo Viz: $1 millón 413 mil. 
 
  
  
  
Arman expediente 
  
El PAN anexó a su denuncia fotos de las presuntas propiedades de Jesús Aguilar Padilla: 
  
· Incluyó una casa en el poblado de Yameto, en Navolato, con valor de 15 millones de pesos. 
 
· La denuncia acusa presunto enriquecimiento ilícito o inexplicable del Mandatario. 
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Denuncia PRI a FCH 
 
Acusan al Presidente de hacer campaña en cadena nacional para favorecer al PAN 
Armando Estrop 
 
(2 julio 2010).- El PRI presentó anoche una queja ante el IFE contra el Presidente Felipe Calderón por 
considerar que el mensaje presentado ayer para anunciar el crecimiento del empleo viola la Constitución porque 
son usados los medios electrónicos para buscar un impacto electoral favorable al partido en el Gobierno. Ayer, el 
Mandatario citó a la prensa para compartir una "buena noticia": la creación, en el primer semestre de este año, de 
513 mil plazas. Se trata del tercer mensaje en menos de una semana y a pocos días de las elecciones para renovar 
Gubernatura en 12 estados. El representante del tricolor ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejeda, presentó la queja 
en la oficialía de partes del órgano electoral y reprochó al Mandatario por estar en plena actividad electoral con 
estos mensajes transmitidos por televisión. Aseguró que es incongruente que el Presidente Calderón llame a las 
otras fuerzas políticas a un diálogo cuando lleva tres días seguidos dando mensajes a nivel nacional. 
 
"Confirma con sus acciones que no quiere ser el Jefe del Estado mexicano, sino mantenerse como el coordinador 
de las campañas de su partido, y es grave que, en el deterioro que vive el País, el Presidente mantiene una actitud 
parcial. "Es una paradoja que pida un diálogo cuando lleva tres días en una actitud de monólogo y que demuestra 
una desesperación desproporcionada", reclamó Lerdo de Tejada. Agregó que la situación se agrava porque, desde 
el miércoles, está prohibido por la ley electoral hacer propaganda en favor de cualquier partido. Lo peor del 
anuncio hecho ayer por Calderón, dijo el priista, es que ni siquiera es cierto el aumento de plazas. "Tan sólo el año 
pasado, se perdieron 800 mil empleos". 
 
 
 

Benefició Eviel negocio familiar 
 
Le otorgó al menos seis obras por $40 millones. Ganan compañías de su hermano obras públicas 
cuando él era Secretario 
(2 julio 2010).- REFORMA / Staff 
  
Como Secretario de Obras Públicas de Oaxaca, el ahora candidato del PRI a la Gubernatura de la entidad, Eviel 
Pérez Magaña, benefició de manera directa a empresas constructoras de su familia con por lo menos seis 
licitaciones y una invitación restringida, lo que les reportó ganancias por 40 millones de pesos. Las asignaciones 
fueron concedidas a las compañías Constructora y Arrendadora de la Cuenca y Construcciones Civiles y Asesoría 
Técnica, cuyo propietario es Rolando Pérez Magaña, hermano de Eviel. Entre ellas se encuentran caminos rurales, 
obras para el Sistema de Aguas de Oaxaca y clínicas, según documentos a los que tuvo acceso REFORMA. Seis 
contratos fueron entregados en 2008; cuatro, en 2009, y uno más, en abril de 2010. Pérez Magaña fue Secretario 
de Obras de noviembre de 2005 a enero de 2009, cuando dejó el cargo para competir por una diputación federal. 
 
De los proyectos realizados por las empresas de la familia del ahora candidato a Gobernador, hubo quejas, pues no 
se concluyeron, según quedó establecido en documentos enviados por representantes de los pobladores a 
autoridades estatales y federales. Tampoco cumplieron con obras contratadas con recursos federales de la 
Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI). 
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Uno de los casos es el de la modernización y ampliación del camino que va de Miahuatlán a San Pedro Mixtepec, 
cuyo incumplimiento llevó a los Presidentes Municipales a enviar, el 20 de febrero de 2009, un oficio a la CDI para 
pedirle su intervención. La coordinadora de administración de la CDI identificó una "relación cercanísima" entre 
las empresas con el ahora candidato "debido a que son hermanos, y el administrador único de la Constructora y 
Arrendadora de la Cuenca es el ingeniero Rolando Pérez Magaña. "Los contratos que estas empresas obtuvieron y 
que fueron financiados con recursos que la CDI adjudicó al Estado de Oaxaca desde 2008 y 2009 fueron por la 
cantidad de 40.9 millones de pesos. Dichas obras, como reflejan las actas circunstanciadas, no fueron concluidas. 
Sin embargo, el Estado las retoma y concluye con sus recursos", señaló. Quien sucedió a Eviel Pérez al frente de la 
Secretaría y que asignó cinco obras más a su familia fue Armando González, quien fuera director de Caminos y 
Aeropistas de Oaxaca, organismo responsable de las obras. 
 
 
 
 

Negocia con el PRI; declina a favor de AN 
(2 julio 2010).- REFORMA / Staff 
  
Antes de declinar en favor del PAN, la ahora ex candidata del PRD a la gubernatura de Tlaxcala, Minerva 
Hernández, negoció con el PRI para sumarse a la postulación de Mariano González Zarur, y en un proyecto de 
acuerdo acusó al gobierno de Héctor Ortiz como corrupto. "Mis constantes denuncias en contra de los actos de 
corrupción del actual gobierno son el fiel testimonio de mi compromiso con el pueblo de Tlaxcala, sería totalmente 
incongruente simpatizar con la candidata del PAN (Adriana Dávila) y con el estado actual de las cosas, por ello me 
resulta importante buscar coincidencias que permitan hacer un frente común en contra del virus que pulula lo que 
queda del cuerpo gubernamental", se indica en el proyecto de acuerdo que Hernández y el PRI trabajaron y del 
cual REFORMA tiene copia. 
 
A cambio de su adhesión, la senadora perredista demandó no sólo incluir sus propuestas en el proyecto político 
del PRI, sino también puestos en diferentes secretarías estatales, entre ellas la de Educación Pública, de Fomento 
Agropecuario, Desarrollo Social, Desarrollo Económico, de la Función Pública y en el Instituto de la Mujer. "Es 
indudable el interés por incidir en espacios de gobierno identificados con las tareas de orden eminentemente 
social, por eso propongo participar en las siguientes secretarías del Gobierno con plena convicción de hacer un 
trabajo en beneficio de la sociedades tlaxcaltecas y de la imagen positiva del Ejecutivo estatal". A cambio, propuso 
apoyar al tricolor en distritos y municipios donde considera que tiene "alto nivel competitivo", entre ellos Apizaco, 
Chiautempan, San Pablo del Monte, la Magdalena Tlaltelulco y Tepeyanco. Incluso señala que se haría senadora 
independiente y luego se sumaría a la bancada priista, pues su interés es estar presente en eventos del gobierno 
local, crear un partido político local, tener gastos para campaña y participar en el proceso electoral federal de 
2012. 
 
Antes de declinar en su candidatura y sumarse a la de la aspirante panista, Hernández arremetió contra el 
Gobernador del blanquiazul, Héctor Ortiz. Incluso, el pasado 15 de junio denunció ante la Auditoría Superior de la 
Federación al Mandatario, al que acusó de corrupción, nepotismo, tráfico de influencias y desvío de recursos 
públicos La legisladora pidió investigar a la empresa Comelrasa, constituida el el 29 de junio y cuyos dueños son 
Fernando Chacón y David Carpintero, yerno del Mandatario, pues la empresa se ha convertido en una de las 
mayores proveedoras del gobierno local. 
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Cesan en Tlaxcala a titular de PREP 
 
Garantiza IET resultados confiables. Promueven partidos remoción de encargado ante 
imprecisiones en lineamientos 
Carole Simonnet y Ana Laura Vásquez 
(2 julio 2010).- Enviada y Corresponsal 
  
TLAXCALA.- El Consejo General del Instituto electoral de Tlaxcala no parece estar del todo listo para enfrentar la 
jornada electoral del domingo. A sólo dos días de los comicios renovar la Gubernatura, alcaldías, diputaciones y 
presidencias de comunidad, acordó sustituir por incompetencia al encargado del Programa de Resultados 
Electorales Preliminares (PREP), el presidente de la Comisión de Informática y Información de la jornada 
electoral 2010, Carlos Mora García. Durante la madrugada de ayer, los representantes de los partidos acusaron al 
consejero de presentar un acuerdo de los lineamientos sobre el funcionamiento del PREP -denominado en la 
entidad "Sistema de acopio de resultados de la jornada electoral (SARJE)"- plagado de imprecisiones y errores. 
"No puede ser que ayer haya presentado cuatro acuerdos, apenas ayer, mal hechos, con lineamientos que no 
llevaban el espíritu de los trabajos que se venían realizando por parte de los representantes y de los consejeros 
electorales en la comisión. Era necesario el retiro de esta persona", se quejó el representante del PRI ante el IET, 
Martín Cázares. 
 
Antes de suspender la sesión que se reanudó anoche, propusieron remover de la presidencia a Mora García y 
nombrar como nuevo titular al presidente del IET, Salvador Cuahutencos Amiera. En entrevista, el presidente del 
IET reconoció que los lineamientos tuvieron que rehacerse y aseguró que el PREP es confiable para capturar los 
resultados del domingo. Sin embargo, el representante del PRI Martín Cázares mostró preocupación por la falta de 
capacitación del personal del Instituto Electoral. "Está bastante complicado los asuntos que están debatiendo por 
el significativo retraso que eso tiene en los trabajos del IET y del propio PREP. No podemos dar un cheque en 
blanco en la situación en que está el IET a nadie", advirtió. Al cierre de la edición, los consejeros seguían 
sesionando. 
  
Provocan movilización 
 
Sin la presencia de representantes de partido, un auxiliar del Consejo Municipal de Chiautempan sustrajo dos 
paquetes de boletas s para entregarlos en la casilla 0156 básica en Muñoztla, lo que provocó la movilización de 
policías de la PGJE. El Instituto Electoral de Tlaxcala argumentó que se trató de un error "sin dolo". 
 
 

Refuta PAN análisis priista 
 
(2 julio 2010).- La panista Fundación Rafael Preciado refutó ayer a la priista Fundación Colosio, que en un 
análisis documentó lo que llamó "el fracaso" de las administraciones del blanquiazul. El PAN sostuvo en un 
documento que en los últimos 10 años el porcentaje de personas que no tienen el dinero suficiente para cubrir la 
canasta básica (pobreza alimentaria) se ha reducido de 24.1 a 18.2 por ciento. El documento hace notar que entre 
1989 y 2000 el desempleo promedio fue de 3.2 por ciento de la población económicamente activa, pero entre 2001 
y 2007 cayó al 3.18 por ciento. En relación con la seguridad, el estudio panista refiere que "como nunca antes, las 
instituciones de la República han enfrentado directamente a los cárteles del narcotráfico en México y el número de 
decomisos, aseguramientos y detenciones es histórico". 
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Demanda la izquierda diálogo sin regateos 
 
Analizan partidos reunión con Calderón antes de los comicios de este domingo 
Guadalupe Irízar 
 
(2 julio 2010).- Manuel Camacho, coordinador del Frente Diálogo por la Reconstrucción de México (DIA),dijo 
que sigue abierta la posibilidad de un encuentro de los tres partidos que lo conforman con el Presidente de la 
República Felipe Calderón antes de la jornada electoral del domingo. "Está abierta la posibilidad", contestó a 
pregunta directa. Consultado vía telefónica sobre el momento en que se encuentra la convocatoria al diálogo con 
todas las fuerzas políticas que inicialmente hicieron ellos como DIA y luego fue retomado por el jefe del Ejecutivo 
un día después, Camacho aseguró que sigue vigente la necesidad y la urgencia del encuentro, como se expuso en 
aquel momento. 
 
Recordó que la violencia no ha cesado e incluso mencionó el nuevo asesinato de una subprocuradora en el estado 
de Chihuahua ocurrido ayer. 
 
"La urgencia ese evidente", apuntó Camacho. 
 
El coordinador del DIA informó que este viernes sostendrán una nueva reunión los tres partidos del Frente, el PT, 
el PRD y Convergencia, para hablar de este tema y fijar una posición unitaria en torno al diálogo necesario. Dijo 
que después de esa reunión podrían encontrarse también con la dirigencia nacional del PAN. El ex candidato 
presidencial no quiso comentar la postura del PRI manifestada por el Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto 
en el sentido de que el diálogo con todas las fuerzas políticas del país convocado por Calderón, no podrá darse 
antes de las elecciones del domingo. Camacho fue evasivo cuando se le interrogó si podría haber un encuentro 
bilateral del DIA con Calderón, antes de la reunión con los siete partidos políticos nacionales. 
 
Esta posibilidad tomó fuerza ante las reuniones bilaterales que esta semana ha sostenido el Presidente Felipe 
Calderón con los dirigentes nacionales y coordinadores parlamentarios del PAN, el PVEM y Nueva Alianza, en ese 
orden, en la residencia oficial de Los Pinos. El ex comisionado para la paz en Chiapas comentó que considera que 
hay un ambiente en la opinión pública favorable a la posibilidad de una posición unitaria de las diferentes fuerzas 
del país, para enfrentar al crimen organizado. Reiteró que considera que no es el momento de "regatear" nada a 
ese encuentro con el Jefe del Ejecutivo, ni a los esfuerzos por hacer frente a este momento del país. 
 
Este viernes, dijo, habrá un nuevo posicionamiento del PRD, PT y Convergencia sobre el tema. 
 
Cabe recordar que ante la situación en el país agudizada por el asesinato del candidato del PRI al gobierno de 
Tamaulipas, Rodolfo Torre, el DIA pidió al Presidente Felipe Calderón una reunión con las fuerzas políticas 
nacionales, para ver el modo de construir una estrategia que enfrente esta crisis de seguridad y de violencia, idea 
que en lo general fue retomada por el Ejecutivo Federal el martes por la mañana al convocar a un diálogo con 
todos. 
 
El PRI, a través de Peña Nieto, sostiene que un encuentro de esa naturaleza no puede tener lugar antes del 
domingo. 
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Ordena Corte instalar magistrados en Morelos 
Víctor Fuentes 
 
(2 julio 2010).- La Suprema Corte de Justicia ordenó ayer que se dé posesión del cargo a seis magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia de Morelos, designados desde julio de 2009, que no habían podido iniciar funciones 
por una controversia promovida por el ex presidente de ese órgano, Ricardo Rosas. Al introducir este caso de 
última hora, antes de iniciar el debate sobre el tema de matrimonios entre homosexuales, la Corte revocó una 
suspensión que su Comisión de Receso había otorgado para frenar la toma de posesión de los nuevos magistrados. 
El pasado 24 de junio, el Pleno de la Corte negó un amparo promovido por Rosas, quien por tanto ya no puede 
seguir en funciones, porque ya había vencido su periodo de catorce años en el TSJM. El ministro Juan Silva Meza 
explicó ayer que el Pleno del TSJM está desintegrado porque solo hay ocho de los trece magistrados, y se requieren 
al menos nueve para que pueda sesionar legalmente. 
 
Aunque también hay una magistrada supernumeraria en funciones, ésta solo tiene voz pero no voto en el Pleno. 
Un delegado del TSJM presentó ayer un escrito ante la Corte, alegando que no hay tal desintegración porque 
Rosas Pérez sigue en funciones mientras no sea reemplazado, no obstante que su cargo ya feneció. Pero los 
ministros rechazaron que Rosas pueda seguir despachando si el nombramiento ya expiró, lo que hace necesario 
que los nuevos magistrados sean adscritos y se les incluya en la nómina del TSJM. Los funcionarios que tomarán 
posesión son cuatro magistrados numerarios que sí tienen voto y dos supernumerarios. La Corte todavía tendrá 
que resolver el fondo de esta controversia constitucional, es decir, si fue legal el nombramiento de los seis 
magistrados, pero mientras tanto éstos podrán ejercer sus cargos. 
 
 

PLAZA PÚBLICA / PRI ofendido y desafiante 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(2 julio 2010).- Como se empeña en recordarlo, el PRI fue el factor que hizo posible la protesta de Felipe 
Calderón el 1o. de diciembre de 2006. Si sus bancadas se hubieran ausentado de la sesión de Congreso general no 
habría comenzado, con todo y apresuramiento, la administración del candidato declarado presidente electo por el 
tribunal correspondiente. Ese gesto del partido desbancado de la Presidencia seis años atrás signó un pacto de 
colaboración, o echó al gobierno en manos del PRI, según se le quiera ver. El lazo resultante se anudó en varias 
oportunidades, siempre con ventaja para el tricolor. 
 
El buen entendimiento y aun contubernio, según los críticos de esa unión, entre el gobierno y su partido, y el que 
de modo incontrastable dominó la escena política durante las décadas anteriores, tuvo su principal expresión en 
un documento para la historia, el compromiso firmado el 30 de octubre de 2009, en Gobernación, entre cuatro 
protagonistas de la escena electoral (uno de ellos por interpósita persona). En ese insólito papel, el PAN abdicó de 
su libertad electoral y se comprometió a no formar alianza alguna para el proceso electoral local del estado de 
México, a celebrarse en 2011. La consecuencia de ese compromiso era allanar al gobernador de esa entidad, 
Enrique Peña Nieto, el camino para que su candidato se convirtiera inexorablemente en su sucesor y de ese modo, 
con el aire triunfal de quien domina su entidad, ser candidato presidencial de su partido, el que recuperará Los 
Pinos para el PRI. La calidad de los firmantes no dejaba duda de la seriedad del acuerdo y la longitud de sus 
alcances: Beatriz Paredes y César Nava, presidentes de los partidos comprometidos, con el secretario de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, y el secretario de Gobierno de Peña Nieto (en obvia representación de éste) 
como testigos. 
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Era, ni más ni menos, que una acta matrimonial. La dote, no expresada en el documento, era la aprobación de la 
legislación fiscal para el año del Bicentenario y el Centenario. El PRI no cumplió su parte -pues rehusó aprobar el 
impuesto de 2 por ciento para el combate a la pobreza- pero presentó una alternativa que satisfizo al gobierno, el 
incremento de 1 por ciento en el Impuesto al Valor Agregado. Entre octubre y enero, sin embargo, el parecer 
presidencial, que había impulsado la alianza del PAN con el PRI, mudó 180 grados y se encaminó a patrocinar la 
firma de alianzas con el PRD (y partidos que lo acompañan) con miras a las elecciones de este año. 
 
El PRI reaccionó airado. Descalificó políticamente las alianzas (aunque él las practicara) considerándolas uniones 
contra natura (como la suya con el PANal) y con cierto cinismo las consideró inequitativas, como si las coaliciones 
de los partidos opositores equivalieran a "echarle montón". Arrastró en su irritación al principal firmante del 
compromiso de Bucareli, que renunció a seguir militando en el PAN. El agravio en contra del tricolor creció en la 
medida en que se consumaron las alianzas, especialmente en entidades donde la lucha contra malos gobiernos 
pone en jaque la continuidad del dominio priista. Para colmo, buena parte de las coaliciones se concretó en torno a 
priistas que, no siendo postulados por su partido, en el último minuto se pasaron a las filas antagónicas. 
 
No estaba colmada la copa de las ofensas al PRI, al menos desde su propio mirador. De pronto aparecieron 
grabaciones de telefonemas, no pocos ni triviales, en que los gobernadores priistas de Veracruz y Oaxaca se 
retratan a sí mismos. Las huestes priistas se alebrestaron aun más, y no vacilaron en atribuir el espionaje 
telefónico a las agencias del Estado, y aun a la Presidencia de la República. 
 
En esas condiciones de tensión creciente entre el PRI y el gobierno y su partido, se produjo el asesinato de Rodolfo 
Torre Cantú. Si había un estado donde el PRI obtendría un triunfo holgado, donde ni siquiera pudieron 
configurarse alianzas en su contra, esa entidad era Tamaulipas. Allí, y quizá solamente allí, iba a haber fiesta el 4 
de julio, pues se presumía abrumadora la diferencia entre el número de votos que recibiría el aspirante priista y los 
correspondientes al senador panista Julián Sacramento. Mas he aquí que, además de todo, quedó frustrado el 
jolgorio dominical. 
 
Quizá esta suma, sin duda incompleta, de estos agravios explica el tono áspero y aun agresivo del discurso con que 
la presidenta nacional priista recibió el oportunista o candoroso, o ambas cosas a la vez, llamado presidencial al 
diálogo hacia la unidad, para presentar un frente recio a las acechanzas de la delincuencia organizada. Siguiendo el 
ejemplo de Beatriz Paredes, otras voces, como la de César Augusto Santiago, esa extraña suerte de dinosaurio 
modernizado, fueron aun más lejos. Y aun el fofo Enrique Peña Nieto descalificó el intento presidencial 
preguntando por qué hasta ahora, como si no fuera evidente cuál era la motivación. 
 
El PRI reculará, sin duda. Lo forzará a hacerlo el conjunto de tomas de posición a favor de atender el llamado 
presidencial. Cuando lo hacen ya no digamos los empresarios, proclives al gobierno panista, sino hasta Andrés 
Manuel López Obrador (quien ha dicho que por encima de todo está México), el PRI no se permitirá aislarse, aun 
si pasado mañana emerge como el gran triunfador electoral. Precisamente esa posición hará que se valore más la 
aquiescencia que finalmente expresará a los planes presidenciales, de los que el antiguo partido dominante será 
padrino. 
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Cajón de sastre 
  
Inquinosa, cruel, la Secretaría de Seguridad Pública demoró 24 horas en hacer saber el motivo por el cual no 
salieron del penal de alta seguridad del Altiplano Ignacio del Valle, Felipe Álvarez y Héctor Galindo, a los que la 
Suprema Corte ordenó liberar inmediatamente por hallar infracciones al debido proceso que se les instauró y 
sentenció por secuestro equiparado. La autoridad carcelaria, que indebidamente es al mismo tiempo autoridad 
policiaca, tenía bajo la manga la información de que los beneficiarios de la sentencia de amparo del máximo 
tribunal tienen abiertas tres causas penales más del fuero común y una del fuero federal, que han permanecido 
larvadas en algún escritorio en espera precisamente de este momento, para agriar la fiesta por la liberación de 
quienes finalmente abandonaron la cárcel. 
 
miguelangel@granadoschapa 
  

 Rafael Segovia / Entre crímenes nos vemos 
Rafael Segovia 
 
(2 julio 2010).- Como de costumbre, el Presidente no estaba en México cuando asesinaron a un conocido 
cantante. Es un hecho habitual porque su presencia aumenta las carcajadas del público, no porque murió un 
hombre más -ya no sabemos cuántos miles deben añadir a esa campaña que emprendió con su Presidencia, ni 
cuántos van por viaje. Somos un país desconcertado y amargado. No vale la pena insistir sobre el tema. 
 
Suponemos que el día 4 de julio al PAN lo van a borrar, merecidamente, como a todos los partidos que han llegado 
al poder con sus métodos y sus merecimientos. Que el PRI ha mantenido intacta su permanencia en el poder 
político es un hecho incontrovertible, a lo que debe añadirse la desilusión de sus más fervientes seguidores. El 
primero en beberse el cáliz hasta las heces ha sido el Presidente: nadie ha tenido la experiencia más amarga y, cosa 
curiosa, más esperada. Desde el primer día vio venir no sólo su soledad, sino que todos le dieron la espalda, y 
merecidamente. De sus empresas, no hubo una que no fracasara. Para comprobarlo basta ver la danza de sus 
ministros, donde los fundamentales (Hacienda, Gobernación, Pemex, Agricultura) salieron despachados unos tras 
otros, como no se hubiera despachado a una sirvienta doméstica, lo mismo se puede decir de quienes han 
colaborado con él en Los Pinos. Nada ha funcionado: la prensa extranjera ha recordado con frecuencia cómo su 
Presidencia no ha sido plenamente aceptada, cosa que en México no ocurría desde hacía un siglo. 
 
No nos privamos de un escándalo o de una vergüenza. Sabemos arreglar todo, incluso cuando los funcionarios de 
Los Pinos son detenidos por la policía sudafricana en condiciones deplorables. El hermano del secretario de 
Gobernación tenía un palco en Johannesburgo para ver el partido de la selección mexicana vs. la selección de 
Argentina. No tiene nada de particular, excepto su presencia un día de trabajo -es un decir- en un palco que -no se 
puede probar- se pagó con los pesos del sufrido pueblo mexicano. Su hermano, el señor secretario de 
Gobernación, unos días antes se había permitido soltar unas observaciones indebidas sobre los ombudsman 
nacionales. Un día después fue asesinado el candidato del PRI a la gubernatura de Tamaulipas. Se perdió en todos 
los frentes: si bien perder un partido de futbol no tiene maldita la importancia, sí la tiene la muerte, el asesinato de 
un candidato o gobernador: el gabinete en pleno se puso una corbata negra para mostrar su pesar. Al parecer el 
Presidente llamó al entrenador por teléfono antes de que empezara el encuentro. Éste se perdió, con un gol 
tramposo, que un árbitro medio tonto dio por bueno. Incidente diplomático con extensión popular. La prensa tuvo 
una actitud discreta. 
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Podríamos añadir páginas enteras de torpeza de quien teóricamente nos gobierna, como el viaje del señor 
Calderón a la Unión Sudafricana al inaugurarse el campeonato mientras el ex senador Diego Fernández gozaba de 
la hospitalidad de sus captores o era asesinado un muchacho en la frontera por andar tirando piedras a los agentes 
norteamericanos o el Presidente hubiera debido ir al Canadá, a ilustrar al G-20 sobre cómo se debe tratar a los 
bancos, esas instituciones piadosas. Como siempre, lo importante no es para este público municipal y espeso, que 
no sirve más que para exigir su unidad cuando han muerto 40 niños por inadvertencia de las autoridades. 
 
No hay una salida honrosa, somos un país que se paraliza cuando hay un campeonato de futbol, como si en ellos 
nos fuera el honor: nunca hemos llegado a no se sabe qué vuelta, si debemos ganar tres partidos seguidos o cuatro: 
cualquier simpleza. Nunca hemos visto en el mundo a ningún Presidente poniéndose la camiseta de su selección y 
retratándose con el equipo. Bastante ridículo ha hecho el señor Sarkozy convocando al señor Henry al Palacio del 
Eliseo para que le explique por qué el equipo nacional no calificó. Si todavía quedan franceses con la cabeza sobre 
los hombros, se deben haber puesto verdes de indignación al ver que un señor de ese deporte fuera tratado como 
un ministro. Lo que fue un deporte de caballeros es hoy, con raras excepciones, una actividad de hombres poco 
educados que se compran, eso sí, a precios inauditos, como las vacas premiadas en cualquier exposición ganadera. 
 
Como todo hombre indispensable para su país, el señor Calderón pidió, o le ofrecieron, reforzar su seguridad 
después del asesinato del candidato del PRI en Tamaulipas. Polanco parecía una ciudad tomada por el Ejército, un 
soldado cada 10 metros y camiones blindados, con ametralladoras, en las esquinas. No hubo un narco que se 
asomara, el resto de los ciudadanos, de Los Pinos al lugar donde se tenía que reunir con banqueros y otra gente de 
mal vivir, debían protegerse por su cuenta. Seguramente les pidió unidad a los banqueros. Unidad con aquellos a 
los que esquilman. 
 
 
 

Carmen Aristegui F. / Más que elecciones 
Carmen Aristegui F. 
 
(2 julio 2010).- Las elecciones del próximo domingo 4 de julio se desarrollarán en un ambiente enrarecido, 
cargado y peligroso. Se elegirán 12 gobernadores, más de mil presidentes municipales y 477 diputados locales. Son 
las primeras elecciones que se realizan desde la reforma constitucional de 2007 que determinó que "el primer 
domingo de julio" sería el único día para realizar elecciones locales. Se agruparon en una sola fecha a casi todos los 
comicios de este año. Es por eso, el que viene, un "súper domingo electoral". Catorce estados de la República irán a 
las urnas en medio del peor clima político electoral de los últimos años. El asesinato del candidato Rodolfo Torre 
Cantú a la gubernatura de Tamaulipas es el punto extremo de un conjunto de sucesos y situaciones que están 
dinamitando el frágil ingrediente de la confianza para el electorado. Se han dañado gravemente la transparencia, 
la equidad y los rangos de certidumbre indispensables para una elección democrática. El acribillamiento a 
mansalva del candidato y sus acompañantes aumenta gravemente la inquietud sobre el papel y alcance que tiene el 
crimen organizado en la configuración y ejercicio del poder político en nuestro país. Quedan abiertas las 
interrogantes sobre las razones por las cuales los asesinos (que se hicieron pasar por miembros de la Marina, 
según la información publicada por Reforma) cometieron un crimen de esta naturaleza y desafiaron así a todas las 
instancias del Estado mexicano y a la sociedad entera. Por las razones que haya sido, el crimen organizado 
determinó que el candidato Torre Cantú no llegaría a la gubernatura de Tamaulipas.  
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Un obligado ejercicio hipotético lleva a pensar que el casi futuro gobernador estaría en condiciones de afectar los 
intereses de sus asesinos o que esta muerte, por alguna razón, es producto de la disputa entre el otrora poder 
único del Cártel del Golfo, disputado hoy por los sanguinarios Zetas. 
 
Oficialmente se ha atribuido este crimen a la delincuencia organizada y queda inscrito así en el circuito de la 
llamada narcopolítica, que se ha ido tornando cada vez más violenta hasta llegar al extremo de ejecutar a un 
candidato a la gubernatura. Del mismo modo fue asesinado hace unas semanas, también en Tamaulipas, el panista 
Manuel Guajardo, favorito para competir por la alcaldía de Valle Hermoso. Aunado a esto están los múltiples 
casos de violencia, intimidación y cooptación sufridos por una cantidad indeterminada de aspirantes y candidatos 
a diferentes cargos de elección popular en todo el país. El encarcelamiento de quien fuera candidato de la 
izquierda, Greg Sánchez, a la gubernatura de Quintana Roo, acusado de vínculos con el crimen organizado, es 
también otro factor inédito que enrarece las elecciones. Lejos estamos de que se dispute exclusivamente el poder 
político y electoral de los estados y cabeceras municipales. En Tamaulipas, como en otras partes del país, frente a 
lo que estamos es a la descarnada disputa por los territorios del crimen y por los espacios del poder político que 
permitan mantener y garantizar los índices de impunidad y protección que hacen posible la actividad 
delincuencial. La narcopolítica es, sin duda, la peor parte, pero no única, de este acelerado proceso de degradación 
y descomposición. Al contexto se suma el prolongado secuestro de Diego Fernández de Cevallos, cuyo trasfondo 
aún es desconocido, además de las prácticas de espionaje político que han confrontado seriamente al PRI con el 
gobierno federal. 
 
Tendremos, como se anticipa, una intensa actividad jurisdiccional -intrigante, por cierto, la solicitud de renuncia 
de la fiscal de la FEPADE a cuatro días de las elecciones-. En la mayoría de los estados, el PRI tiene ya cantada la 
victoria. En otros, lo cerrado de la contienda anticipa muchos conflictos y, eventualmente, violencia. Está bajo 
sospecha la autonomía de una parte importante de autoridades electorales. El poder de gobernadores sin 
contrapeso que ejercen -como reconoce de sí Fidel Herrera Beltrán- un "pinche" poder a plenitud nulifica, en la 
práctica, lo más elemental de un modelo democrático. La irresponsabilidad de los actores políticos ha llevado a un 
proceso de degradación de las instituciones político electorales, que ponen en entredicho los valores democráticos 
que creíamos haber ganado. El clima creado es profundamente inquietante. La viabilidad democrática, la 
tranquilidad de los ciudadanos y nuestra coexistencia pacífica están seriamente amenazadas. 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(2 julio 2010).- YA, EN SERIO, ¿quién es el mal amigo del Presidente que le aconseja emitir un importantísimo 
mensaje a la Nación cada tercer día? 
 
SI LOS ESTRATEGAS de la comunicación presidencial creen que de esa forma van a influir en las elecciones del 
domingo próximo, es muy probable que estén equivocados. 
 
PORQUE al anunciar urbi et orbi que este año se ha creado medio millón de nuevos empleos, a Felipe Calderón se 
le olvida mencionar que, aun dando por bueno ese dato, todavía no se llega al nivel que se tenía en octubre del 
2008, antes de que estallara la crisis económica. 
 
A LO MEJOR los genios del marketing político-electoral suponen que con estos mensajes a la Nación, correrán a 
las urnas, a votar por el PAN, los otros 2.4 millones de mexicanos que siguen desempleados. 
 
¡AH, NO!, PERDÓN, ya dijo Javier Lozano que el anuncio de ayer fue rutinario, que si se dio apenas tres días antes 
de las elecciones... ¡fue puritita coincidencia! 
 
  
  
  
HOY, HOY, HOY se cumplen 10 años de la alternancia democrática, pues fue precisamente el 2 de julio del 2000 
cuando Vicente Fox ganó las elecciones presidenciales. 
 
ASÍ QUE hay que felicitar a... este... bueno quizá alguien quiera hacer un brindis... uh... ¿nadie? Bueno, pero 
¿alguien quiere festejar?, ¿tampoco nadie? ¡Ups! 
 
SEA COMO SEA, Fox vuelve a ser noticia, esta vez por no haber dicho lo que dicen que dijo. 
 
RESULTA QUE en Veracruz se difundió una carta en la que el ex Presidente manifestaba públicamente su repudio 
a la candidatura de Miguel Ángel Yunes a la gubernatura veracruzana por el PAN. 
 
LA MISIVA sorprendió no sólo por la dureza de su contenido, sino porque Fox fue conminado gentilmente por la 
dirigencia de su partido a guardar silencio -le dijeron "¡cállate, chachalaca!"- durante el presente proceso electoral. 
 
FINALMENTE el propio ex mandatario salió a aclarar que la carta no era suya, ni eran sus dichos, ni nada tenía 
que ver con el tema. Todo fue parte de la guerra sucia que con tanta fidelidad se lleva a cabo en Veracruz. 
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LUCES, CÁMARA... ¡ACCIÓN! A cuadro aparece (o tendría que aparecer) Alonso Lujambio tratando de explicarle 
a la comunidad cinematográfica por qué nombró a Paula Astorga al frente de la Cineteca Nacional. 
 
Y ES QUE hay quienes han planteado ciertas dudas sobre su designación. 
 
COMENTAN QUE si bien logró llevar a un buen nivel el FICCO, la muestra cinematográfica que patrocinaba 
Cinemex, también es cierto que dejó a medias el trabajo en Distrital, el festival de cine del gobierno capitalino. 
 
AHORA LA DUDA, con música de "Psicosis" de Alfred Hitchcock, es cuánto tiempo durará al frente de la 
venerable Cineteca Nacional. ¡Corte! 
 
  
  
  
AHORA SÍ les llovió sobre mojado a los sufridos nuevoleoneses. 
 
ENCIMA de enfrentar la peor crisis de inseguridad de su historia, con un crecimiento de mil por ciento en el 
número de ejecuciones durante los primeros seis meses del año, ahora tienen que enfrentar los destrozos que dejó 
"Alex". 
 
SEGÚN CUENTAN, el gobernador Rodrigo Medina tardó en reaccionar ante la tempestad, pero no fue su culpa: 
estaba difícil que se diera cuenta de la inundación, si desde que arrancó su gobierno ha estado... ¡con el agua hasta 
el cuello! 




